
Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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«ОГРАБЛЕНИЕ ВЕКА» — с такими транспаранта�
ми в седьмой раз за последние полтора месяца на

улицы Парижа вышли преподаватели, адвокаты, медсё�
стры и транспортники, недовольные грядущими преоб�
разованиями пенсионного законодательства. Колонну
демонстрантов возглавил лидер Всеобщей конфедера�
ции труда (ВКТ) Филипп Мартинес, заявивший, что
профсоюзы требуют отзыва проекта реформы, суть ко�
торой граждане страны хорошо уяснили: все будут рабо�
тать как минимум до 64 лет, а многие — ещё больше.

Часть манифестантов надели маски президента Фран�
ции. «Мы считаем происходящее ограблением века, по�
скольку господин Макрон и его друзья из международной
инвестиционной компании «Блэк рок» пытаются нажить�
ся на наших пенсиях, — цитирует протестующих агентст�

во «Рейтер». — Мы не согласны с тем, что нынешнее пра�
вительство собирается отменить социальные завоевания
госсектора и приватизировать всё, что можно».

В общей сложности, по данным ВКТ, в антиправи�
тельственных выступлениях в 40 городах Франции при�
няли участие около миллиона трёхсот тысяч человек.
Тем временем на 29 января намечен восьмой день обще�
национальных межпрофессиональных акций протеста
против реформы, а 30 января правительство и профсою�
зы должны начать переговоры об источниках финанси�
рования законопроекта. 17 февраля состоится первое
чтение документа в Национальной ассамблее. 

Между тем очередные массовые акции протеста ох�
ватили столицу Ливана: в Бейруте тысячи человек по�
требовали отставки нового кабинета во главе с академи�

ком Хасаном Диабом, сформированного после трёхме�
сячного политического вакуума: прежнее правительство
17 октября ушло в отставку на фоне мощных волнений,
участники которых обвиняли министров в коррумпиро�
ванности и некомпетентности.

Новый кабинет не устраивает демонстрантов тем, что
его члены — ставленники политических партий и пред�
ставляют религиозные конфессии (распределение пози�
ций между основными христианскими, суннитскими и
шиитскими общинами Ливана стало ключом к формиро�
ванию правительства после окончания гражданской
войны 1975—1990 годов). Демонстранты же требовали
отдать министерские портфели технократам и независи�
мым политикам. Марш под лозунгом «Нет им доверия»,
стартовавший из центра Бейрута и прошедший по ули�

цам города, завершился столкновениями с полицией,
применившей для разгона манифестантов водомёты. 

В свою очередь Диаб предупредил: Ливан, имеющий
один из самых высоких в мире соотношений долга к
ВВП, столкнулся с «экономической катастрофой». Тем
не менее премьер пообещал, что его правительство будет
стремиться удовлетворить требования протестующих.

Тем временем в Барселоне, у здания каталонского пар�
ламента, где проходили слушания о лишении президента
женералитета автономии Кима Торры депутатского ман�
дата, прошёл митинг, переросший в массовые беспорядки.
Сторонники независимости Каталонии, в основном моло�
дёжь, пытались прорваться в здание законодательного
органа,  сооружали баррикады, поджигали мусорные кон�
тейнеры и забрасывали полицейских бутылками.

Президиум парламента Каталонии был вынужден ото�
брать у Торры депутатские полномочия, согласно поста�
новлению ЦИК Испании, признанному законным Вер�
ховным судом королевства. Таким образом, политик, про�
ходивший по делу о неповиновении решению ЦИК и ис�
пользовании сепаратистской символики на зданиях ре�
гионального правительства в преддверии всеобщих выбо�
ров в Испании весной 2019 года, не сможет участвовать в
голосовании, но сохранит за собой пост главы автономии.

Каталонский парламент, поддержавший президента
женералитета, выразил несогласие с вердиктом Мадри�
да и имел право не подчиниться ему. Однако в этом слу�
чае все решения, принятые при участии Торры, суд при�
знал бы недействительными.  

Фото Рейтер.

Социально
политический протест за рубежом

Барселона Париж Бейрут

Адреса сопротивления

Когда закончится ад?
В городе Богдано�

вич (Свердловская
область) работники
прачечной и пище�
блока Центральной
районной больницы
объявили забастов�
ку, сообщил пресс�
секретарь профсою�
за «Альянс врачей»
Иван Коновалов.

— О СНОВНЫЕ их
требования: про�
вести ремонт в

прачечной и устранить все
нарушения, потому что пра�

чечная не ремонтировалась
уже несколько десятков лет.
При этом простыни однора�
зовые — на них перевозят
трупы, потом их стирают и
вновь используют для боль�
ных; биологические жидкос�
ти перевозят вместе с про�
дуктами питания для пациен�
тов и т.д. Они, собственно,
хотят, чтобы закончился этот
ад, — заявил Коновалов.

Он также подчеркнул: в
профсоюзе надеются, что ба�
стующих сотрудников под�
держат и другие работники
медучреждения.

По сообщениям
информагентств.

Выметайся!

МИТИНГОВАВШИЕ от�
метили, что их город год
от года становится всё

менее пригодным для нормаль�
ного проживания. Например, в
Нефтеюганске на протяжении
многих лет не решается вопрос с
качеством воды, несмотря на то,
что на решение проблемы было
выделено много денег. Нефтею�
ганцы возмущены отсутствием в
городе современных детских
площадок и нормального осве�
щения улиц. Зато есть в городе
полуразрушенные бараки. А ещё
чиновники не могут наладить

работу по своевременному вы�
возу снега. Акция протеста как
раз и проходила на фоне снеж�
ной кучи, находящейся в центре
города не первый день. Возму�
щают собравшихся и суммы, ко�
торые должны платить владель�
цы гаражей. Они за последнее
время выросли в 25 раз!

Собравшие приняли резо�
люцию, в которой потребовали
проверить законность прове�
дённых администрацией заку�
пок по благоустройству школ,
уборке снега и привлечь к от�
ветственности тех, кто не поз�

волил начать эти работы во�
время. Митинговавшие также
выступили за разработку ком�
плексной стратегии благоуст�
ройства города.

— Неудовлетворительная ра�
бота Сергея Дегтярёва за весь пе�
риод его пребывания на посту
главы Нефтеюганска, нежелание
менять условия жизни горожан,
неспособность принимать само�
стоятельные решения показыва�
ют его некомпетентность. Мы
требуем его отставки! — заявил
на митинге гражданский акти�
вист Валентин Яаксон под одоб�
рительные возгласы горожан.

По сообщениям
информагентств.

Фото Виктора ЖУКОВА.

В центре Нефтеюганска (ХМАО) местные жи�
тели вышли на акцию протеста. Они недоволь�
ны работой властей и потребовали отправить
главу города Сергея Дегтярёва в отставку. 

Штаб протеста

Удваивать
партийные ряды

В О ВСТУПИТЕЛЬНОМ
СЛОВЕ В. Кашин отме�
тил, что одной из глав�

ных задач для коммунистов
сегодня является усиление
протеста и в этом направле�
нии должны работать все
структуры, входящие в штаб.
А для этого необходимо также
направить усилия на удвое�
ние численности партийных
рядов. Только массовость, си�
стематическая работа, объе�
динение усилий многих орга�
низаций позволят добиться
тех целей и задач, которые
КПРФ ставит перед собой.
Сосредоточиться необходимо
и на подготовке к Единому
дню голосования, отбору
кандидатов в депутаты раз�
личных уровней.

Далее участники обсудили
ближайшие мероприятия. 18
февраля, в преддверии Дня за�

щитника Отечества, комму�
нисты отправят в Донбасс
очередной гуманитарный
конвой для тех, кто сегодня
находится на передовой.

А 23 февраля по всей стра�
не пройдут массовые акции в
честь 102�й годовщины со
дня создания Красной, Со�
ветской Армии. В их ходе бу�
дут подниматься самые важ�
ные, самые злободневные
проблемы, волнующие рос�
сийский народ. В нынешнем
году предстоит празднование
знаменательного юбилея —
75�летия Великой Победы.
Противодействие попыткам
фальсификации истории,
которые продолжаются и бу�
дут усиливаться в преддве�
рии славного дня, — одна из
актуальнейших задач на се�
годня. И в ходе дальнейших
мероприятий, проводимых

КПРФ, эту тему нужно по�
стоянно поднимать.

Владимир Кашин подчерк�
нул, что все структуры, входя�
щие в штаб, должны быть на�
целены на то, чтобы провести
мероприятия 23 февраля мас�
сово, убедительно, мощно.

Второй секретарь Москов�
ского обкома КПРФ Василий
Стасюк, первый секретарь
ЦК ЛКСМ РФ Владимир
Исаков, представители дви�
жения «В поддержку армии,
оборонной промышленности
и военной науки», Союза со�
ветских офицеров, «Детей
войны» и ряда других органи�
заций рассказали о подготов�
ке к этому дню и мобилиза�
ции людей для участия в мас�
совых мероприятиях.

Алёна ЕРКИНА.

В повестке дня Общероссийского штаба про�
тестных действий, состоявшегося 28 января
под руководством заместителя Председателя
ЦК КПРФ Владимира Кашина, главным значил�
ся вопрос подготовки массовых мероприятий
23 февраля, в день 102�й годовщины Красной,
Советской Армии и Военно�Морского Флота. 

В ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ С ПОДОЗРЕНИЕМ НА КОРОНА�
ВИРУС ГОСПИТАЛИЗИРОВАНЫ ЧЕТЫРЕ ЧЕЛОВЕКА, все они из
Китая: трое с Хайнаня, один из провинции Гуандун. Об этом заявила
первый вице�губернатор Челябинской области Ирина Гехт на совеща�
нии в полпредстве. По результатам лабораторных анализов у двух чело�
век выявлен грипп, пробы ещё двоих в данный момент проверяют в
Новосибирске. По словам чиновницы, для госпитализированных с по�
дозрением на коронавирус подготовлены специальные боксы. Детей с
лёгкими и средними проявлениями будут наблюдать в инфекционных
отделениях Аши, Сатки, Миасса, Кыштыма, Магнитогорска. При тя�
жёлой инфекции и интоксикации пациентов отправят в спецотделения
городских больниц и в центр Магнитогорска. Что касается иностран�
ных студентов, то, по официальным данным, в южноуральских вузах
обучаются 348 китайцев. Многие из них улетели домой встречать Но�
вый год. Каждого при возвращении в Челябинск обещают проверить.

СЛЕДОВАТЕЛИ ТРЕБУЮТ ОТСТРАНИТЬ ОТ ДОЛЖНОСТИ
ГЛАВУ САРАТОВСКОГО МИНЗДРАВА. Министр здравоохранения
Саратовской области Наталья Мазина стала фигуранткой уголовного
дела о злоупотреблении полномочиями. Ущерб от её действий оцени�
вается в 53 млн рублей. По версии следствия, осенью 2018 года регио�
нальный минздрав заключил три государственных контракта на по�
ставку 18 ультразвуковых аппаратов для медицинских учреждений Са�
ратовской области. При этом техника не соответствовала госконтракту,
о чём должностные лица минздрава были проинформированы. Мази�
на и ее подчинённые, используя предоставленные им властные полно�
мочия, вопреки интересам службы, действуя из личной заинтересован�
ности, дали указания главным врачам принять медицинские изделия.

АЛТАЙ УХОДИТ ПОД СНЕГ: В АЛТАЙСКОМ КРАЕ УЖЕ ПОЧ�
ТИ МЕСЯЦ НЕ ПРЕКРАЩАЮТСЯ СНЕГОПАДЫ. Это стало боль�
шой проблемой даже для городских жителей: техника не справляет�
ся с уборкой, возник дефицит продовольствия. Десятки населённых
пунктов уже неделю остаются отрезанными от мира. Около 150 сёл
остаются блокированы из�за непогоды, сообщают журналисты кана�
ла «Россия�24». К ним периодически пробивают дорогу, но её про�
должает заносить снег. В регионе действует штормовое предупрежде�
ние и введён режим «повышенной готовности». Власти назвали си�
туацию «архисложной». Силы Центрального военного округа очис�
тили от снежных заносов 30 километров дорог на Алтае. Тем самым
было восстановлено транспортное сообщение с четырьмя посёлка�
ми, нарушенное сильным бураном.

По сообщениям корреспондентов «Правды» и информагентств.

Курьер новостей

Конституция обязана защищать
интересы народного большинства
Заявление Президиума Центрального Комитета КПРФ

Уважаемые соотечественники!

Начавшаяся в России конституци�
онная реформа неизбежно возвращает
наши мысли к событиям начала девя�
ностых годов прошлого столетия. Кру�
ша советское народовластие, ельцин�
ская камарилья пошла тогда сразу на
два государственных переворота. На
первом этапе, в 1991 году, был разру�
шен единый Советский Союз. Затем, в
1993 году, в самом центре Москвы был
расстрелян Верховный Совет России.
На крови защитников Советской влас�
ти протащили законодательную смену
общественно�политической и соци�
ально�экономической систем. КПРФ
выступила решительно против под�
держки Ельцина и его Конституции,
освящавшей государственный перево�
рот в стране. В случае честного прове�
дения полноценного референдума, а
не подмены его «общенародным опро�
сом», «расстрельная» Конституция не
имела шансов вступить в силу.

В настоящее время КПРФ поддер�
живает пересмотр Конституции РФ,
которая страдает множеством врож�
дённых пороков. Вот почему наша
фракция в Государственной думе голо�
совала за внесение в неё поправок при
рассмотрении закона в первом чтении.
Однако мы глубоко убеждены, что
главной целью конституционных из�
менений должна быть реализация ин�
тересов большинства граждан России,
защита их политических прав и соци�
альных гарантий. Предложенные пре�
зидентом поправки в Основной Закон

недостаточны для того, чтобы решить
эти задачи. 

Объём социальных гарантий, закреп�
лённый в нынешней редакции Консти�
туции, решительно уступает тем воз�
можностям, которые давали Конститу�
ции СССР и РСФСР. На данном этапе
президентские поправки в Основной
Закон лишь незначительно увеличива�
ют существующий объём социальных
прав трудящихся. КПРФ предлагает
свои поправки с целью изменения Кон�
ституции. Они должны решить следую�
щие важнейшие вопросы:

— зафиксировать принадлежность
российских недр народу, создать кон�
ституционную основу для получения
всеми гражданами России достойной
доли дохода от добычи полезных иско�
паемых;

— обязать власть индексировать и
пенсии, и социальные выплаты, и сти�
пендии не реже одного раза в год и не
менее чем на величину индекса роста
потребительских цен за год предшест�
вующий;

— закрепить в качестве важнейшей
социальной гарантии возраст выхода
на пенсию: 60 лет — для мужчин, 55 лет
— для женщин;

— установить, что и минимальный
размер оплаты труда, и минимальная
пенсия не могут быть меньше прожи�
точного минимума. При этом необхо�
дима норма о том, что прожиточный
минимум обязан гарантировать удов�
летворение базовых потребностей че�
ловека в жилье, питании, одежде, ме�
дицинской помощи, доступе к образо�

ванию и ценностям культуры, проезде
на общественном транспорте;

— зафиксировать, что платежи за
жилищно�коммунальные услуги не
должны превышать 10% от совокупно�
го дохода российской семьи;

— значительно расширить полномо�
чия парламента по контролю над рабо�
той чиновников, закрепив в Конститу�
ции понятия «парламентский кон�
троль», «парламентское расследова�
ние», «парламентский запрос»;

— наделить Государственную думу
правом решать вопрос о доверии или
недоверии как правительству России в
целом, так и его отдельным членам, а
также руководителям федеральных ор�
ганов исполнительной власти;

— закрепить выборность Совета Фе�
дерации населением. Признать невоз�
можным, особенно при расширении
полномочий Совета Федерации, сохра�
нение положения, при котором члены
данной палаты парламента фактически
назначаются представителями власти;

— внести в Конституцию положение
о государствообразующей роли русско�
го народа в многонациональной семье
народов Российской Федерации;

— наполнить реальным содержани�
ем конституционную норму о самосто�
ятельности местного самоуправления,
дополнить Конституцию нормой, за�
крепляющей за ним определённую до�
лю налоговых доходов;

— обеспечить реальную независи�
мость судебной власти. С этой целью
закрепить в Конституции выборность
мировых, районных и городских судей.

Данные поправки КПРФ считает на�
иболее принципиальными и вносит их
на рассмотрение Государственной ду�
мы. При этом нами получено от граж�
дан много других предложений по из�
менениям в Основной Закон. Индиви�
дуальные и коллективные предложе�
ния продолжают поступать. По наше�
му убеждению, они заслуживают само�
го пристального внимания.

В целях глубокого, целостного, тща�
тельно выверенного реформирования
Конституции в интересах народного
большинства КПРФ считает необходи�
мым в кратчайшие сроки принять закон
о Конституционном собрании. Созыв
данного представительного органа поз�
волит усовершенствовать первую и вто�
рую главы Основного Закона. Именно
эти разделы устанавливают основы
конституционного строя и закрепляют
права и свободы человека и граждани�
на. Их изменение необходимо прежде
всего для того, чтобы решительно рас�
ширить объём социально�экономичес�
ких гарантий, закрепляемых в Консти�
туции Российской Федерации.

В ходе обсуждения в Государствен�
ной думе конкретного содержания
конституционной реформы мы будем
настаивать на внесении указанных вы�
ше изменений в Основной Закон. При
голосовании по законопроекту в целом
позиция КПРФ будет прямо зависеть
от готовности «партии власти» следо�
вать интересам большинства граждан
России.

Г.А. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ.

●● Вакансия: «закладчик»
Многие подростки хотят работать,
однако рабочих мест для них практически нет

— 2�я страница

●● Наглый грабёж и дискриминация
Власти Украины незаконно вздувают цены на газ
для населения

— 3�я страница

●● Он думал о будущем
160 лет со дня рождения Антона Павловича Чехова

— 4�я страница
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«ЕСТЬ прибыльная пoдpaботка,
всё pеальнo. Интеpеcуeт?» —
такого содержания сообще�

ния сегодня массово получают подро�
стки в популярных социальных сетях.
Большинство этому не удивляются.
Даже если кто�то и не знает ещё, что
за «подработка» им предлагается, то
вполне догадывается, так как слово
это витает в молодёжной среде. 

Если поинтересоваться, каковы
всё�таки «должностные обязаннос�
ти», как и сделал один из пользовате�
лей весьма развитой в России соци�
альной сети, то работодатели отвеча�
ют без всякого стеснения: «Работа ку�
рьером�закладчиком. Бесконтактная
(ни с кем не нужно встречаться) и ни�
чего не продаёшь, делаешь клады с
товаром и отправляешь отчёт курато�
ру... Будешь получать 50—80 тысяч
рублей в неделю!» Как нетрудно по�
нять, речь идёт о «закладчике» нарко�
тиков и всякого рода другой расфасо�
ванной «дури».

Почему это явление приняло пря�
мо�таки взрывной характер именно
сейчас? Потому что мы, сами не заме�
чая, вступили в новую эру, о которой
так любят говорить наши власти: «эру
цифровизации». И одними из первых
поняли преимущество новых техно�
логий наркоторговцы. Свой гешефт

они перенесли из теневого сектора
интернета в общедоступные массовые
социальные сети, в которых моло�
дёжь, в том числе школьники, пропа�
дают часами. Родителям зачастую
просто не хватает ни времени, ни зна�
ний отследить, с кем и о чём вирту�
ально общается их чадо. 

Работа интернет�наркодилеров по�
ставлена профессионально. Это насто�
ящие торговые фирмы со своими про�
изводственными отделами (в случае
собственного производства «дури»),
договорными и снабженческими отде�
лами (в случае импорта «товара»), сай�
тами, на которых можно заказать дозу
так же легко, как мы покупаем в ин�
тернете любой товар, пиар�отделами,
занимающимися не только рекламой,
но и настоящей пропагандой как «сча�
стливой жизни» под кайфом, с одной
стороны, так и «лёгких» денег — с другой. 

Удобство цифровых технологий для
незаконного бизнеса заключается в
том, что ни клиент со своим продав�
цом, ни «закладчик» со своим работо�
дателем никогда не встречаются. Доба�
вив заказ в «корзину» и оплатив его в
интернет�магазине, «покупатель» по�
лучает адрес закладки.

Понятно, что наркодилеры не бу�
дут рисковать и сами рассовывать за�
кладки по помойкам и углам. Для это�
го нужно навербовать множество
«шестёрок», которых в любой момент
можно заменить на других, ведь в ру�
ки правоохранителей попадаются они
часто. Нетрудно заметить, что и «под�
бором персонала» в криминальной

наркоструктуре занимаются отдель�
ные люди. Они делают массовые рас�
сылки тинейджерам через социаль�
ные сети под вымышленными имена�
ми с предложениями быстрого и лёг�
кого заработка. Условия весьма при�
влекательные: работать 2—3 часа в
день за зарплату, которая часто их ро�
дителям даже и не снится (обычно
стартовая зарплата обещается в раз�
мере 100—150 тысяч рублей в месяц).

В их сети попадают часто наивные
подростки, которые хотят втайне от
родителей заработать себе на новую
игру или модный гаджет. Так, на счас�
тье школьницы из Санкт�Петербурга,
её мама случайно увидела следующую
переписку: «Доброе утро, я по поводу
объявления». — «Привет! Сколько
лет? В каком городе нужна работа?» —
«Мне 18, в Питере». — «Имеешь пред�
ставление, с чем нужно будет рабо�
тать?» — «Нет, но думаю, фотографи�
ровать». — «Фотографировать что?»
— «Людей». — «Нет, немножко не та
сфера…» Мама сразу забила тревогу,
разместила всё это в интернете с пре�
дупреждением родителей, в какую бе�
ду могут случайно попасть их дети.

А опасность очень высока. Сама по
себе вовлечённость подростка в кри�
минал ничего хорошего не обещает.
Вырвать ребёнка из лап преступнос�
ти, мягко говоря, не просто. С одной
стороны, он, совершенно ничего не
зная о своих «работодателях», предо�
ставляет им полную информацию о
себе. Имея в распоряжении скан пас�
порта, прописку и другую информа�

цию о «закладчике», наркодилеры и
глазом не моргнут, если нужно будет
примерно наказать решившего выйти
из дела.

С другой стороны, правоохрани�
тельные органы ловят мелких «за�
кладчиков» буквально ежедневно.
Только в 2018 году было возбуждено
порядка 2500 уголовных дел, связан�
ных с незаконным распространением
наркотиков, где в качестве обвиняе�
мых выступали несовершеннолетние.

Несколько примеров из этих тысяч
по сообщениям пресс�служб МВД.

Наркополицейские в Костромской
области задержали школьника и сту�
дента, которые делали закладки на
территории региона и за его предела�
ми. Всего полицейскими было изъято
свыше 300 граммов спайсов, солей,
гашиша и других видов наркотичес�
ких веществ. Молодые люди поясни�
ли, что они получали крупные партии
наркотических средств бесконтакт�
ным способом, затем распределяли их
по закладкам поменьше, адреса кото�
рых сообщали кураторам.

Верх�Исетский районный суд Ека�

теринбурга вынес решение по делу
двух первокурсниц Архитектурной
академии, пойманных на закладке.
Разносившая наркотики студентка по�
лучила 3,5 года реального заключения.
Её 17�летняя подруга, которая не при�
касалась к наркотикам, но по просьбе
подруги отправляла их координаты че�
рез одну из социальных сетей, — 3 го�
да. А наиболее распространившаяся в
интернете новость звучит так: «16�лет�
няя девочка�скрипачка делала заклад�
ки, гуляя с трёхлетним братом».

Преступная деятельность всех этих
практически не вышедших из детско�
го возраста наркокурьеров подпадает
под суровую 228�ю статью, уголовная
ответственность по которой наступает
с 16 лет! (Прошу особо обратить вни�
мание на это родителей подростков.) 

По информации адвокатов, зани�
мающихся подобными делами, обыч�
но учитываются ещё и отягчающие
обстоятельства, такие как соверше�
ние противоправных действий «в со�
ставе организованной преступной
группы» и «распространение нарко�
тических веществ в крупном или осо�
бо крупном размере». В результате ре�
бята реально получают до 10 лет стро�
гого режима. А это значит: поломан�
ные навсегда жизнь и здоровье и уби�
тые горем родители. А начинается�то
всё практически как шутка, игра…

Конечно, власть могла бы многое
сделать, чтобы тинейджеры имели ми�
нимальный шанс попасть в подобные
ситуации. Но для этого нужна систе�
матическая кропотливая работа. На�
чиная с создания привлекательных
рабочих мест для подростков, кончая
реальной борьбой с наркодилерством
как в интернете, так и в «офлайне». Но
пока что никаких усилий, направлен�
ных в сторону не только карательную,
но прежде всего профилактическую,
разглядеть не удаётся.

Мария ПАНОВА.

Боевой настрой

До встречи 
в эфире, 

товарищи!

ВТО ВРЕМЯ как буржуйский те�
ле� и радиоэфир заполнен махро�

вым враньём, гламурненьким щебе�
танием и назойливой рекламой, Ле�
нинский райком восстановил в Воро�
неже советское радио.

Мы запустили интернет�радио�
станцию советского формата, то са�
мое тёплое «ламповое» радио, кото�
рое привыкли слушать в детстве: по�
следние известия, радиотеатр, радио�
няня, ленинский университет милли�
онов, ну и, конечно, море мелодичных
советских песен. 

И главная особенность: на нашем
радио врать не принято. Мы расска�
зываем правду о том, что на самом
деле происходит в нашей стране и в
нашем городе, внушаем слушателям
уверенность в завтрашнем социалис�
тическом дне.

Поскольку капитал пока ещё удер�
живает власть, дорога в FM�диапазон
нам, конечно, заказана, и мы вещаем
только через интернет. На любом
компьютере или телефоне наберите
«Местное радио Воронеж» — и слу�
шайте. Точный адрес нашего сайта:
kprf.vrn.ru/radio. Скоро мы запустим
прямой эфир: репортажи с акций про�
теста, о которых молчат официаль�
ные СМИ, встречи с интересными,
неравнодушными людьми и многое
другое… Считаем, что фраза «Доб�
рый вечер, господа!» безнадёжно ус�
тарела. Настоящее, советское радио
говорит: «Здравствуйте, товарищи!»

До встречи в эфире!

Ленинский райком КПРФ.
г. Воронеж

Вакансия: «закладчик»
Многие подростки хотят работать, однако рабочих мест, 

к тому же достойно оплачиваемых, для несовершеннолетних практически нет

Но в социальных се�
тях школьникам и сту�
дентам предложений
пополнить кошелёк
пруд пруди. И деньги
сулят немалые. Вот
только зачастую тру�
довые успехи ребят
оборачиваются долги�
ми годами в местах не
столь отдалённых… 

Андроник АРУТЮНОВ:
«Новым министром науки и
высшего образования стал
бывший ректор Тюменского
госуниверситета. И хотя в
особых скандалах этот чело�
век, по нашим данным, заме�
чен не был, обращает на себя
внимание тот факт, что во
времена его ректорства в Тю�
менском госуниверситете ца�
рила не совсем здоровая ат�
мосфера. В частности, там
было принято своеобразное
разделение преподавателей
на «правильных» и «непра�
вильных» в зависимости от
наличия или отсутствия пуб�
ликаций. В частности, в вузе
требовалось наличие публи�
каций в изданиях, индексиру�
емых международными база�
ми Scopus. У представителя
нашего профсоюза профессо�
ра Владимира Осейчука таких
публикаций не было, другие
же заслуги в расчёт никто не
принял, и он был уволен.
Сделано это было по сути за
его недостаточно лояльную
общественную позицию. 

Чем стоило бы заняться в
первую очередь Валерию
Фалькову на новом посту?
Проблем в сфере высшего об�
разования сегодня достаточ�
но много.

С преподавателями в вузах
по�прежнему в основном за�
ключаются контракты сроком
на год, даже пятилетние —
это скорее исключение из
правил. На наш взгляд, нор�
мой должны стать бессроч�
ные контракты.

Актуальной остаётся про�
блема заработных плат пре�
подавателей. В региональных
вузах и даже в ряде москов�
ских они по�прежнему низ�
кие. Следует признать пол�
ный провал в отношении ис�
полнения «майских указов»
президента по этому поводу.

Ещё один момент — это вы�
сокая нагрузка, которую сего�
дня даже при всём желании
уменьшить пока сложно: не хва�
тает кадров. На решение этих
вопросов также следует обра�
тить пристальное внимание.

Кроме того, идёт чудовищ�
ная деградация учёных степе�
ней и учёных званий. За по�
следнее время было множество
скандалов, о которых стало из�
вестно в том числе благодаря
сообществу «Диссернет». Нуж�
но что�то с этим делать, воз�
можно, даже проводить мас�
штабную проверку диссерта�
ций, которые были защищены
за последние десятилетия по
ряду направлений: экономике,
юриспруденции и т.д.

Вряд ли стоит рассчиты�
вать, что новый министр нач�
нёт заниматься разрешением
этих проблем, которые копи�
лись не один год. Задача�ми�
нимум, думается, для него се�
годня — не наломать дров ка�
кими�то неожиданными ре�
шениями или нововведения�
ми, не трогать то, что пока
более�менее работает, чем и
занимался, например, преды�
дущий министр науки и выс�
шего образования Котюков.

На этом посту он ничем осо�
бенным не запомнился, но
хотя бы не стал разваливать
то, что есть. В отличие от не�
безызвестного министра об�
разования и науки Дмитрия
Ливанова, «наследие» кото�
рого придётся разгребать ещё
довольно долго.

Ну а если говорить о чём�то
большем, то если бы новый
министр Фальков начал взаи�
модействовать с независимы�
ми профсоюзами, в частности
с «Университетской солидар�
ностью», это был бы весьма
разумный шаг с его стороны.
Ведь до этого наш профсоюз
старательно чиновники игно�
рировали. Мы неоднократно
направляли запросы в минис�
терство науки и высшего об�
разования, но в приходящих
нам ответах (стандартных,
кстати, отписках) оставался
без внимания тот факт, что
запрос пришёл именно от
профсоюза. Такая позиция в
принципе понятна: для рос�
сийских чиновников взаимо�
действие с независимыми от
них структурами — достаточ�
но болезненное занятие». 

Всеволод ЛУХОВИЦКИЙ:
«Каких�то качественных из�
менений за время нахожде�
ния Ольги Васильевой в
должности министра просве�
щения не произошло, несмо�
тря на то, что в своих выступ�
лениях она неоднократно
поднимала ряд важных вопро�
сов, касающихся, например,
недостаточного финансиро�
вания школ и т.д. Но все вро�
де бы благие намерения по
изменению ситуации так и
остались не воплощёнными в
жизнь. Чего ждать от нового
министра просвещения? Ил�
люзий мы не питаем. Минис�
терство возглавил бывший
руководитель Рособрнадзора
Сергей Кравцов, известный
тем, что при нём были введе�
ны жёсткие, даже унизитель�
ные для учащихся и учителей
правила проведения государ�
ственной итоговой аттеста�
ции (именно Рособрнадзор
отвечает за её проведение). 

Но сегодня во главу угла
организации, которая вроде
бы призвана следить за со�
блюдением прав всех участ�
ников образовательного про�
цесса, поставлены чисто фор�
мальные критерии: напри�
мер, соответствие федераль�
ным государственным обра�
зовательным стандартам и
т.д., усилены контрольные
функции. 

В своё время Кравцов по�
ставил задачу не допустить
утечек на ЕГЭ и всякого
жульничества на экзаменах и
с большим энтузиазмом воз�
главил борьбу с этим явлени�
ем. Его «энтузиазм» привёл к
тому, что учителя оказались
не просто поставлены в очень
жёсткие условия, но их нача�
ли подвергать откровенной
травле. Были случаи запуги�
вания, угроз уголовным пре�
следованием, увольнений за
самые малозначительные на�
рушения. Нервные срывы у

детей стали практически по�
стоянным явлением. 

В бытность руководителем
Рособрнадзора новый ми�
нистр начал активно внедрять
всероссийские проверочные
работы (ВПР) для оценки
знаний учащихся, в результа�
те учителя получили допол�
нительную головную боль и
неоплачиваемую нагрузку:
проверка одной работы, по
признанию педагогов, порой
занимает до 30 минут плюс
оформление отчётности, в ря�
де случаев вызывает вопросы
и само содержание заданий.
Тем не менее ВПР всё же бы�
ли внедрены в школы. В це�
лом ряд действий, которыми
Кравцов отметился на посту
руководителя Рособрнадзора,
учителей настораживает. 

На что хотелось бы обратить
внимание нового министра
просвещения? Он должен со�
средоточиться на решении тех
проблем, о которых неодно�
кратно говорили предыдущие
руководители ведомства, но
которые так и не были реше�
ны. Нехватка учителей в шко�
лах, их унизительное положе�
ние, запуганность из�за мно�
гочисленных и разнообразных
проверок, аттестаций, недо�
финансирование образова�
ния. По�прежнему остра про�
блема избыточной отчётнос�
ти, педагоги сильно загруже�
ны бумажной работой, причём
нагрузка при не изменяющей�
ся зарплате только растёт. 

По существу необходимо
менять действующий закон
«Об образовании в Россий�
ской Федерации», ведь пре�
дыдущие министры часто
ссылались на него, объясняя,
почему они не могут разре�
шить ту или иную проблему.
Финансироваться школьное
образование должно не как
сейчас — из регионального и
муниципального бюджетов, а
из федерального (или, по
крайней мере, на уровне сов�
местной ответственности).
Уверенности, что новый ми�
нистр будет заниматься всеми
этими проблемами, нет.

Что касается взаимодейст�
вия чиновников минпросве�
щения с нашим профсоюзом,
то наш опыт не позволяет на�
деяться, что ситуация в корне
изменится. Мы неоднократно
отправляли в министерство
письма с предложениями об�
судить тот или иной вопрос,
но профсоюз «Учитель» для
чиновников ведомства слов�
но не существует: присыла�
лись разного рода отписки с
обращением ко мне как к ча�
стному лицу, а не представи�
телю профсоюзной организа�
ции. В 2012 году нынешний
министр просвещения Крав�
цов, начиная свою деятель�
ность на посту главы Рос�
обрнадзора, давал профсоюзу
«Учитель» определённые сиг�
налы, показывая, что такое
сотрудничество возможно, но
в дальнейшем оно так и не со�
стоялось».

Алёна ЕРКИНА.

Чего ждать от новых министров?

Профсоюзы 
требуют перемен

Недавняя отставка правительства РФ повлекла за собой и смену
ряда федеральных министров. В частности, свои посты покинули ми�
нистр науки и высшего образования РФ Михаил Котюков и министр
просвещения Ольга Васильева. Возглавили министерства, соответ�
ственно, бывшие ректор Тюменского государственного университета
Валерий Фальков и глава Рособрнадзора Сергей Кравцов. Эти назна�
чения корреспонденту «Правды» прокомментировали сопредседа�
тель Межрегионального профсоюза работников высшей школы Анд�
роник Арутюнов и сопредседатель Межрегионального профсоюза
работников образования «Учитель» Всеволод Луховицкий. 

Деньги и власть

С ЕЙЧАС в Госдуме прохо�
дит рассмотрение законо�
проекта об увеличении до

10 млн рублей лимита страхово�
го возмещения вкладов для не�
которых социально незащи�
щённых категорий граждан. В
этот законопроект депутаты от
«Справедливой России» пред�
ложили внести поправку об уве�

личении задним числом до 5 млн
рублей лимита возмещения
вкладов в банках, лишённых
лицензии с 29 декабря 2014 го�
да, процедура банкротства ко�
торых ещё не завершена (стан�
дартный лимит возмещения со�
ставляет 1,4 млн рублей). При�
чём эта норма должна распрост�
раняться на всех вкладчиков та�
ких банков, а не только на со�
циально незащищённые кате�
гории граждан. 

Процедура банкротства ещё
не завершена в нескольких
крупных банках; это в первую
очередь такие банки, как «Юг�
ра», «Пробизнесбанк», «Интер�
коммерц», «Росинтербанк»,
«Внешпромбанк». Так что пред�
ложение пересмотреть задним
числом лимит страхового возме�
щения сделано в интересах кон�
кретной группы лиц — вкладчи�
ков�«превышенцев» из указан�
ных банков («превышенцами» в
обиходе называют вкладчиков,

имеющих депозиты в одном
банке на сумму свыше гаранти�
рованного государством лимита
возмещения). 

Эта мера несправедлива со
всех точек зрения. Такой пере�
смотр законов задним числом
создаёт необоснованные пре�
имущества вкладчикам банков,
выбранных по специально

сконструированному под них
субъективному критерию. По�
чему вкладчики банков, где
процедура банкротства ещё не
завершена, под действие этой
меры подпадают, а вкладчики
тех банков, где эта процедура
уже закончилась, — нет? А поче�
му под эту меру не подпадают
вкладчики банков, у которых
лицензия отозвана до 2014 года? 

И самое главное: почему госу�
дарство хочет возместить утра�
ченные вклады нынешним
вкладчикам�«превышенцам»,
потерявшим деньги в погоне за
высокими процентами, в то вре�
мя как советские вкладчики,
потерявшие свои деньги по ви�
не государства в начале 1990�х,
компенсации дождаться никак
не могут? На эти вопросы нет
вразумительных ответов… 

Меня спросят: зачем уделять
столько внимания разбору од�
ной довольно�таки мелкой по�
пулистской инициативы? Что

здесь нового? Подобные пред�
ложения и раньше рождались в
стенах Госдумы, и некоторые из
них даже принимались, будучи
«запрятаны в глубины» других
законопроектов как поправки
ко второму чтению. 

Это всё так, но есть два важ�
ных отличия. Во�первых, эта
инициатива не такая уж мелкая,
если посмотреть, сколько она
будет стоить нашему государст�
ву. По подсчётам Агентства по
страхованию вкладов, на её реа�
лизацию потребуется 45,6 млрд
рублей. Это немало. Для сравне�
ния: на реализацию всех демо�
графических предложений пре�
зидента, прозвучавших в Посла�
нии Федеральному собранию,
по оценкам министерства фи�
нансов, в этом году потребуется
порядка 400—450 млрд рублей. 

Ещё более наглядно сравне�

ние суммы 45,6 млрд рублей с
суммой, заложенной в феде�
ральном бюджете на выплаты
компенсаций по советским
вкладам в Сбербанке (по таким
вкладам в качестве компенсации
время от времени выплачивают�
ся небольшие суммы, совершен�
но несопоставимые с покупа�
тельной способностью совет�
ских рублей, «сгоревших» на
этих вкладах). На эти выплаты в
трёхлетнем федеральном бюд�
жете на 2020—2022 годы выделе�
но аж 5,5 млрд рублей за три го�
да (при том что всего на «доре�
форменных» вкладах было 315
млрд советских рублей). То есть
на компенсацию вкладчикам�
«превышенцам» предлагается
направить на порядок больше
средств, чем будет направлено за
три года на компенсацию «сго�
ревших» советских вкладов.

Однако главное, на мой
взгляд, отличие нынешней ситу�
ации состоит в том, что предло�

жение о выплате вкладчикам�
превышенцам до 5 млн рублей
задним числом — очевидно не�
справедливое и популистское —
было явным образом поддержа�
но президентом, который дал
поручение министру финансов
и главе Центробанка прорабо�
тать этот вопрос. Такого раньше
не было. Это может быть при�
знаком очень серьёзных и опас�
ных изменений в российской го�
сударственной политике. Пояс�
ню это подробнее. 

Недавнее Послание прези�
дента и последовавшая за ним
смена правительства в офици�
альной пропаганде преподно�
сятся как решительная смена
курса, как переход от застоя по�
следних лет к обновлению и раз�
витию. К развитию во всём: и в
государственном устройстве, и в
экономике, и в социальной сфе�

ре. Народ должен чувствовать
себя довольным: да, раньше всё
было плохо, но это было рань�
ше, а теперь всё будет по�друго�
му. 

Чтобы этот миф работал ка�
кое�то время (хотя бы до тех пор,
пока не станет очевидно, что ре�
альных прорывов так и нет), на�
до предъявить значимые разли�
чия между политикой прежнего
и нового правительств. Одной из
характерных особенностей по�
литики прежнего правительства
была бюджетная консолидация
— проще говоря, поддержание
расходов бюджета на занижен�
ном уровне ради накопления ре�
зервов и финансовой стабиль�
ности. Поэтому сейчас власти
могут попробовать резко нарас�
тить бюджетные расходы и по�
дать это как своего рода символ
разрыва с прошлым. 

Политика прежнего кабинета
действительно была избыточно
жёсткой, и это стало одной из

причин многолетней стагнации
в экономике и в доходах населе�
ния. Поэтому некоторое увели�
чение расходов бюджета сейчас
вполне оправданно и даже необ�
ходимо. Однако, увеличивая
расходы, надо очень тщательно
выбирать приоритеты. Надо де�
лать только те дополнительные
траты, от которых видна реаль�
ная отдача — либо в развитии
экономики, либо в борьбе с бед�
ностью, либо в каких�то других
сферах, определяемых как при�
оритетные для развития госу�
дарства. 

При этом раздача денег всем
подряд без чётких критериев
экономической целесообразно�
сти и социальной справедливос�
ти (как говорят, «разбрасывание
денег с вертолёта») — это путь в
никуда: наши финансовые ре�
зервы не так уж велики, чтобы
ими разбрасываться. Эти резер�
вы нам ещё ой как пригодятся,
если случится мировой финан�
совый кризис и цена нефти упа�
дёт до 25 долларов за баррель
(этот сценарий как один из воз�
можных описан в разработан�
ных Центробанком «Основных
направлениях денежно�кредит�
ной политики на 2020 год и на
период 2021 и 2022 годов»). 

Между тем поддержанное
президентом предложение об
увеличении задним числом вы�
плат вкладчикам�«превышен�
цам» — это как раз пример тако�
го «разбрасывания денег с вер�
толёта»: раздача государствен�
ных средств без каких бы то ни
было экономических и социаль�
ных оснований лицам, отобран�
ным в соответствии с неясными
субъективными критериями.
Если поддержка президентом
этой странной инициативы ста�
нет началом перехода от поли�
тики бюджетной консолидации
в другую крайность — в «бюд�
жетный произвол», то наши ре�
зервы быстро растают и Россия
окажется беззащитной перед
лицом следующего экономичес�
кого кризиса. 

Татьяна КУЛИКОВА,
экономист.

Президент Путин поручил правительству и Цен�
тробанку проработать идею повышения до 5 млн
рублей суммы страхового возмещения по вкла�
дам для вкладчиков банков, лишившихся лицен�
зии с конца 2014 года. Эта идея была предложена
некоторыми депутатами Госдумы и касается лишь
тех банков, процедура банкротства которых ещё
не завершена. Таким образом, выплаты государ�
ственных средств предлагается назначить зад�
ним числом и по принципу полного произвола, иг�
норируя при этом принципы справедливости и
экономической целесообразности.

Опасный прецедент 

Добились!

ДО СИХ ПОР не выдана зарплата вы�
брошенным за ворота работникам уг�
ледобывающих предприятий, мясопе�

рерабатывающих комбинатов и птицефаб�
рик агрофирм «Евродон», «Евродон�Юг»,
«Оптифуд». Сотрудники фирмы «Оптифуд»
уже не рассчитывают получить законные
деньги, на «Евродоне» продолжается чехар�
да собственников, не вернувших кредиты
Внешэкономбанку (ВЭБ). 

Следом за банкирами финансовые пре�
тензии владельцу Вадиму Ванееву предъ�
явили поставщики кормов и транспортные
компании. В итоге агрофирма оказалась под
полным контролем ВЭБа. Но, выходит,
предприятие продолжает трясти и под «кры�
шей» банка. В конце октября минувшего го�
да сообщалось, что ВЭБ смог найти «Евро�
дону» нового собственника, который соби�
рается возродить предприятие. Однако в но�
вом году радостных известий не поступало.

Обещаны увольнения и в Новочеркас�
ском МУП «Горводоканал», имущество
которого выставлено на торги, в том чис�
ле база отдыха в живописном урочище
«Затон» на левом берегу Дона. Значит, ни
владельцы, ни конкурсные управляющие,

ни областная власть не считают возмож�
ным продолжение истории муниципаль�
ного предприятия. 

Беда задела крылом и крупнейшее судо�
ходное предприятие ООО «Палмали», ко�
торое планирует «сбросить за борт» лиш�
ний груз — 611 работников, ибо общая сум�
ма долгов достигла 10 млрд руб. Увольне�
ния грядут и в ОАО «ТАНТК им. Бериева»,
откуда уже перенесено на другое предприя�
тие производство самолётов�амфибий.

160 предприятий Ростовской области в
январе — апреле этого года выбросят за во�
рота почти 5 тысяч рабочих. А в это время
телевизор обещает дончанам скорое благо�
денствие — под сенью нового правительст�
ва и обновлённой Конституции. Но, похо�
же, число выброшенных на улицу тружени�
ков превысит число сохранивших работу.
Это не утопия — такое положение уже сло�
жилось в сельской глубинке. Безработным
огородникам присвоили звание самозаня�
тых. Каким статусом порадуют безработных
горожан?

Алексей ХОРОШИЛОВ,
соб. корр. «Правды».

Ростовская область.

Р ОДИТЕЛИ ДЕТЕЙ из клуба
«Меридиан» — тёплого, уют�
ного, с хорошими педагогами

(педагог�организатор по доброй
воле ходит в школу и забирает по�
сле уроков своих подопечных) —
возмутились. Они написали пись�
мо главе города С. Бердникову, 35
родителей поставили под ним под�
писи. Копии письма передали в
горком КПРФ, депутату городско�
го Собрания депутатов. И провели
собрание, на котором присутство�
вали и члены городского отделения
КПРФ.

На собрании пришли к единому
мнению: клуб «Меридиан» надо
оставить детям, поскольку все дру�
гие варианты хуже. Одна из роди�
тельниц возмутилась: «Как можно
переводить детей на окраину, я и
сама�то там боюсь ходить?!» Депу�
тат городского Собрания Р. Козлов
подтвердил, что у администрации
Магнитогорска нет цели закры�
вать, сокращать число детских вне�
школьных учреждений, да и осо�
бой нужды в помещениях нет.

Однако представители управле�
ния образованием и Дворца твор�
чества детей и подростков всячески
старались убедить участников со�
брания, что в клубе недозагруз пе�

дагогов, что во время октябрьской
проверки в группах было меньше
пяти человек… Интересно, кто со�
чинял такие нормы для внешколь�
ной работы с детьми?

И тогда первый секретарь Маг�
нитогорского горкома КПРФ 
Р. Валиев сказал: обратимся к депу�
татам�коммунистам.

Руководитель фракции комму�
нистов в Законодательном собра�
нии, первый секретарь Челябин�
ского обкома КПРФ И. Егоров
взял на контроль эту совсем не
детскую историю, связался с гла�
вой города. Результат инициати�
вы запечатлён в официальном от�
вете депутату И. Егорову за под�
писью главы города С. Берднико�
ва. В нём говорится: «Занятия
кружков в детском клубе «Мери�
диан» до завершения 2019/20
учебного года будут продолжены,
запланированные мероприятия
проведены».

Родители довольны, что сумели
отстоять интересы детей. Теперь
они знают, как можно добиться
справедливости, кто поможет в
этом.

Валентина НИКИФОРОВА,
соб. корр. «Правды».

г. Магнитогорск.

«Чёрная метка» 
в ожидании весны

В Ростовской области вот�вот начнётся чёрная пора увольнений,
без работы останутся более 4,6 тысячи работников, причём не только
горожан, но и жителей сельской глубинки. Больше всего «чёрных ме�
ток» — 733 — приготовили рабочим владельцы «Ростовского электро�
металлургического завода», испытывающего серьёзные финансо�
вые проблемы со времени руководства предприятием бывшего изве�
стного бизнесмена и бывшего депутата Государственной думы Вади�
ма Варшавского. Его в декабре минувшего года суд отправил в коло�
нию общего режима на 3,5 года. Но предприятие так и осталось, ещё
с 2017 года, в долговой яме, а конкурсное управление в России, как
известно, заканчивается банкротством. И, как правило, невыдачей
заработной платы и акциями протеста ограбленных тружеников.

То, что детских клубов много не бывает, понятно
тем, кто любит детей, помогает им взрослеть. Однако
в Магнитогорске чиновники, ответственные за допол�
нительное образование мальчишек и девчонок (так те�
перь называют внешкольные занятия), засомневались
и… задумали «оптимизировать» детские клубы по ме�
сту жительства. То есть объединить в одном полупод�
вальном помещении два�три детских пристанища. 

Совсем не детская 
история

ТТТТрррруууудддд    ииии    ккккааааппппииииттттаааалллл
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Испытанный авангард
вьетнамского народа

2 февраля исполняется 90 лет со дня основания
Коммунистической партии Вьетнама

В РАБОТАХ по истории Коммунистичес�
кой партии Вьетнама и в прошлом, и се�
годня подчёркивается особое значение

внешних факторов, которые обусловили её по�
явление. Прежде всего, это тенденция эпохи,
открытой победой Великой Октябрьской соци�
алистической революции, когда марксизм�ле�
нинизм превратился из теории в практику.
Большевистская революция указала вьетнам�
цам путь к освобождению от национального и
социального гнёта, к освобождению человека.

Немаловажную роль сыграли III Интернацио�
нал, который направил в Индокитай своего
представителя, и письмо с призывом создать
пролетарскую партию. Этим представителем
был Хо Ши Мин, который к тому времени по�
бывал во многих странах, где активно участво�
вал в политической жизни и установил тесные
связи с коммунистами Франции и Советской
России, что помогло ему и в теории, и на прак�
тике понять необходимость соединения нацио�
нально�освободительного движения с борьбой
за социализм.

С самого начала своей деятельности КПВ на�
целивала народные массы не только на борьбу
против колонизаторов, но и на завоевание по�
литической власти. Через 15 лет, осенью 1945
года, коммунисты Вьетнама взяли власть в Ха�
ное и провозгласили независимость Демокра�
тической Республики Вьетнам. Первый прези�
дент ДРВ Хо Ши Мин впоследствии с гордос�
тью отмечал, что нет в истории другого такого
примера, когда компартия всего через 15 лет
после своего рождения смогла прийти к власти.

Эту власть народа и независимость страны
пришлось защищать от иностранных агрессо�
ров вплоть до 1980�х годов. Хо Ши Мин не до�
жил до объединения своей родины в Социалис�
тическую Республику Вьетнам. Но Компартия
Вьетнама живёт по его заветам, главный из ко�
торых гласит: любой политический курс пар�
тии, любая её стратегия должны исходить из ре�
альностей Вьетнама, руководствоваться объек�
тивными законами.

Следуя этому завету, КПВ 34 года назад выдви�
нула курс на всестороннее обновление и откры�
тость, получивший название «дой мой». Благода�
ря этому курсу, одобренному всем народом, уда�
лось преодолеть кризис в экономике, вывести
страну на уровень среднемирового развития, ус�
пешно осуществлять индустриализацию, модер�
низацию и интеграцию в мировую экономику.

С начала 1990�х годов Вьетнам поражает мир
высокими темпами своего развития. В про�
шлом, 2019 году рост ВВП составил 7,2% при
инфляции в 2,01%, а промышленное производ�
ство увеличилось на 9,1%. В начале 2020 года
было объявлено о важном достижении в разви�
тии информационных технологий: вся террито�

рия СРВ покрыта диапазоном мобильной связи
четвёртого поколения.

Благодаря гибкому внешнеполитическому
курсу вьетнамских коммунистов заметно вырос
международный авторитет СРВ. Сегодня стра�
на поддерживает дипломатические отношения
с 189 странами, при этом с 18�ю из них оформ�
лены отношения стратегического партнёрства.
В этом году СРВ председательствует в Ассоциа�
ции стран Юго�Восточной Азии (АСЕАН) и за�
нимает место непостоянного члена Совета Бе�
зопасности ООН.

Сама Компартия сохраняет свою боевитость,
успешно выполняет роль авангарда не только
рабочего класса, но и всего народа Вьетнама. По�
сле XII съезда КПВ (январь 2016 года) особое
внимание стало уделяться повышению резуль�
тативности работы внутри партии и в государ�
ственном аппарате. ЦК КПВ принял 124 распо�
рядительных документа, касающихся её кадро�
вого состава, особой ответственности партра�
ботников, поддержания идеологической чисто�
ты и борьбы с ошибочными взглядами, новых
форм работы госаппарата, местных (уровня уез�
да и общины) органов власти, защиты Отечест�
ва и обеспечения безопасности страны.

Большую роль в партийной жизни продолжа�
ют играть критика и самокритика, благодаря
которым укрепляется партийная дисциплина и
чище становятся партряды. Как пишет вьет�
намская пресса, борьба ведётся против «само�
трансформации» и «самоперерождения» чле�
нов партии. Воспитательные меры за после�
съездовский период были применены в отно�
шении 50 тысяч партработников.

Важное значение для партии и всего вьетнам�
ского общества имеет кампания, направленная
против коррупции, которая ведётся под руко�
водством Центрального комитета по борьбе с
коррупцией. В начале января состоялось оче�
редное заседание этого комитета, на котором
было отмечено, что в 2019 году в стране сокра�
тилось количество коррупционных преступле�
ний. Тем не менее возглавляющий комитет Ге�
неральный секретарь ЦК КПВ, Президент СРВ
Нгуен Фу Чонг призвал на заседании продол�
жить совершенствование государственных ин�
ститутов социально�экономического управле�
ния и борьбы с коррупцией.

2020�й — не только год, полный юбилейных
дат, которые отметит вся вьетнамская нация,
это год XIII съезда партии. Он должен стать но�
вой ступенью на пути к заветной цели, сформу�
лированной в партийных документах как «бога�
тый народ, сильная, демократическая, справед�
ливая, цивилизованная страна», твёрдыми ша�
гами идущая к социализму.

Пётр ЦВЕТОВ.

В 1930 году, в такие же дни новогоднего
праздника, традиционного для ряда народов
Восточной Азии, в местечке Каолун близ Гон�
конга на встрече представителей ряда вьет�
намских революционных организаций было
принято решение о создании Коммунистичес�
кой партии Вьетнама. С этим предложением
на встрече выступил представитель Коммуни�
стического Интернационала Хо Ши Мин.

Молдавские, приднестров�
ские и украинские власти испы�
тывают друг друга на крепость
нервов по поводу того, какие бу�
ковки и цифирки должны иметь
место на приднестровских авто�
мобильных номерных знаках. Си�
туация в этом вопросе в послед�
нее время резко осложнилась. 

К ИШИНЁВ никогда не успокаивался
в своих потугах загнать непокорное
Приднестровье в стойло, в котором

ему было уготовано ну если не прямое
подчинение, то хотя бы внешняя види�
мость такого подчинения Тирасполя Рес�
публике Молдова. Этому процессу дав�
ным�давно было придумано изящное сло�
вечко — реинтеграция, и почти 30 лет в
рамках реинтеграции Приднестровья в со�
став Молдавии реализуется политика ме�
тодичного откусывания и отщипывания
суверенитета непризнанной Приднест�
ровской Молдавской Республики (ПМР). 

В последние годы в связи с нарастани�
ем внутренних кризисных явлений в са�
мой ПМР, расколом и всё углубляющейся
трещиной между народом Приднестровья
и олигархическими местными властями
политика реинтеграции начала приносить
Молдавии ощутимые результаты. И, кста�
ти, весьма заметные материальные выго�
ды молдавской казне. 

Сначала ПМР лишили молдавской та�
моженной печати и самостоятельности в
таможенных вопросах. Чтобы преодолеть
таможенный барьер, регистрация придне�
стровских предприятий в Республике
Молдова приняла почти поголовный ха�
рактер. Соответственно устанавливалось
и двойное налогообложение, добавлялись
платежи в молдавский бюджет, что авто�

матически понижало конкурентоспособ�
ность приднестровского бизнеса.

Потом Кишинёв захотел напрямую
контролировать товаропотоки через При�
днестровье под благовидным предлогом
борьбы с приднестровской контрабандой.
На границах с Украиной, на украинской
территории (поскольку приднестровскую
территорию Кишинёв не контролирует)
были установлены молдавские таможен�
ные посты, которые начали трясти при�
днестровскую внешнеэкономическую де�
ятельность — от крупной до мелкой —
опять же не за «спасибо». 

Потом началось уже прямое вмеша�
тельство в товаропотоки, была пущена в
ход запретительно�разрешительная дуби�
на. Например, на целые классы жизненно
важных лекарств, которые Приднестровье
завозило со стороны, в том числе и более
дешёвых по сравнению с молдавскими
препаратов (своего фармацевтического
производства в ПМР нет), Кишинёв на�
ложил табу под предлогом, что ввозимые
в Приднестровье медикаменты запреще�
ны в Молдавии. 

Примеров такого вмешательства не
счесть. В последние годы Кишинёву стали
удаваться не только экономические, но и
более сложные — уже политические —
приобретения в строптивой республике.
Например, в свой актив Молдавия запи�
сала успешную кампанию по втягиванию
приднестровцев в свой электоральный
процесс. На последних выборах в парла�
мент Республики Молдова в прошлом го�
ду были созданы два специальных так на�

зываемых приднестровских избиратель�
ных округа, по которым в молдавский
парламент прошли два как бы приднест�
ровца. Причём в этих округах была отме�
чена одна из самых массовых по Молда�
вии явок избирателей — жителей Придне�
стровья.

Это стало возможным по причине уже
совсем откровенно предательской роли
тираспольских олигархических властей,
которые не только не препятствовали уча�
стию своих граждан в молдавских выбо�
рах, но и были уличены в подкупе граж�
дан ПМР с молдавскими паспортами, в
финансировании их поездок на «приднес�
тровские» избирательные участки сосед�
него государства. Это вызвало резкое не�
годование приднестровцев, в целом не
промолдавски, а пророссийски настроен�
ных, что подтвердил референдум 2006 го�
да. Тем самым усиливается раскол при�
днестровского общества, что на руку Ки�
шинёву, нацеленному на реинтеграцию. 

Власти Республики Молдова всегда уде�
ляли особое внимание «работе» со «штуч�
ными» приднестровцами, доставая свои�
ми мелкими комариными укусами бук�
вально каждого жителя ПМР, тем самым
настраивая его против своих властей. Са�
мый простой способ для этого — затруд�
нить, а то и заблокировать свободу пере�
движения граждан. Поэтому железная и
автомобильная дороги через Приднестро�
вье (кратчайший путь к торговым портам
и местам отдыха на Чёрном море, а также
в Киев и Москву) непрерывно подверга�
ются всё новым атакам Кишинёва. 

Сначала взялись за железную дорогу.
Поезд Кишинёв — Москва перестал хо�
дить через Приднестровье, а пошёл вкру�
говую, через Белоруссию. По Приднест�
ровью в Кишинёв из Москвы сегодня за�
пущен только российский состав, но на
него в молдавской столице смотрят не как
на нормальный поезд, а как на «разделён�
ные вагоны ФПК» (Федеральной пасса�
жирской компании). А потом и этим ваго�
нам было разрешено ходить только по
чётным дням. 

В конце минувшего года Молдавская
железная дорога установила на 2020 год
20�процентную скидку на железнодо�
рожные билеты, если они были куплены
не позже, чем за 40 дней до отправления
поезда. Причём эта льгота распростране�
на только на поезд, который следует че�
рез Белоруссию. Для «разделённых ваго�
нов ФПК» действует другое правило: та�
риф поднимается на 5 процентов, если
билеты куплены позже, чем за 17 дней до
отправления поезда. И никаких тебе
льгот. Хотя билет до Москвы в этом поез�
де на боковых местах, в плацкартном ва�
гоне без биотуалета и кондиционера уже
стоил 100 долларов, что в 4 раза превы�
шает тариф «при СССР», десять лет на�
зад за него платили в 3 раза меньше, а
пять лет назад — в 2 раза. 

Не оставлена без внимания и основная
автомагистраль Кишинёв — Одесса, про�
ходящая через Приднестровье. 

Два года назад Кишинёв и Киев (что в
Киеве не сделают, чтобы подгадить про�
российскому населению ПМР!) начали

угрожать, что автомобили с приднестров�
скими номерными знаками не будут
иметь права передвигаться по Евросоюзу
и Украине. Приднестровские власти без
особого сопротивления проглотили пред�
ложение Молдавии ввести так называе�
мые нейтральные номера для тех придне�
стровских автолюбителей, кто хочет по�
пасть в Европу или на Украину. Мол, это
делается по желанию приднестровцев,
никакой привязки ни к Молдавии, ни к
ПМР эти номера иметь не будут. Многие
приднестровцы клюнули. А им в качестве
обязательного атрибута приказали ста�
вить трафарет MD (то есть «Молдова») на
заднее стекло автомобиля.

В конце минувшего года поползли
упорные слухи, что Кишинёв потребует
для автопутешественников из ПМР обя�
зательно иметь водительские удостове�
рения молдавского образца. А приднес�
тровские удостоверения потеряют силу
в Молдавии.

Но действительность оказалась ещё ху�
же. Кишинёв ввёл с 10 января тотальный
запрет не только на приднестровские во�
дительские удостоверения, но и на въезд в
Молдавию на автомобилях с приднест�
ровскими автомобильными номерными
знаками с символикой ПМР. Хотя при пе�
реходе на «нейтральный» номер было спе�
циально оговорено, что подобные дейст�
вия — мера недопустимая.

Наконец�то в Кишинёве почувствова�
ли, что их час настал. И реинтеграция по�
шла убыстрённым аллюром!

С этим не могли согласиться даже при�

днестровские власти, которые ранее по�
немножечку�потихонечку пятились назад
под мягким давлением Кишинёва. МИД
ПМР 17 января разослал в адрес предста�
вителя по политическим вопросам от Рес�
публики Молдова, а также международ�
ных участников молдавско�приднестров�
ского переговорного формата «5+2» офи�
циальное обращение с информацией о
том, что в соответствии с решением Сове�
та безопасности Приднестровской Мол�
давской Республики в качестве ответной
меры с 24 января вводятся ограничения
на пересечение государственной границы
Приднестровья и Украины для всех типов
транспортных средств, зарегистрирован�
ных в Молдавии и управляемых постоян�
но проживающими в этой республике
гражданами, обладающими молдавскими
водительскими удостоверениями.

Молдавские власти тут же отменили
своё решение о запрете на приднестров�
ские автономера. Стали говорить, что
планировалась всего лишь пробная акция
для изучения последствий. И эту акцию,
мол, в плановом порядке отменили, те�
перь изучают последствия. 

Как теперь поступят власти ПМР,
трудно сказать. Новый вызов им сделал
Киев. По заявлению премьера Молдавии
Иона Кику, Украина с 1 апреля вводит
запрет на движение по её территории ма�
шин с приднестровскими номерами.
Знаковая война продолжается. Правда,
пока украинские официальные источни�
ки эту информацию не подтверждают.
Может быть, и не подтвердят — с учётом
приднестровской «ответки» Кишинёву.

Лев ЛЕОНОВ,
соб. корр. «Правды».

г. Кишинёв.

Состязаются друг с другом в крепости нервов

Белорусский пример

Окунуться в советское детство
Выставка «Билет в совет�

ское детство» проходит в Го�
сударственном музее исто�
рии театральной и музы�
кальной культуры, сообщили
БЕЛТА в учреждении.

З ДЕСЬ представлены советские иг�
рушки периода 1950—1980�х го�
дов, которые были собраны в тече�

ние последнего десятилетия группой
коллекционеров. В центре внимания
мечта любого советского мальчишки —
педальная машинка, которая давала
возможность прокатиться на почти на�
стоящем одноместном автомобиле с ра�
бочими фарами и рулевым управлением. Здесь
же и другой популярный детский транспорт —
педальный конь, мотороллер, лошадки�качалки,
двух� и трёхколёсные велосипеды, железные тан�
ки, машинки и самолётики, луноход и космолёт.

Самым желанным подарком для девочек все�
гда была кукла. Для неё можно было сшить кра�
сивое платье на игрушечной швейной машинке
или с комфортом устроить в кукольном доме,
обставленном миниатюрной мебелью. Плюше�
вые медведи, крошечные пупсы, неваляшки
всех видов и размеров — они были спутниками
не одного поколения советских девчонок.

На выставке представлены развивающие иг�
ры, среди которых — любимая игра будущих

гонщиков «За рулём», электровикторина «Чу�
до�огонёк», «Радиоконструктор», наборы
«Строитель» и «Столяр», «Кондитер» и «Хозя�
юшка». «А как не вспомнить металлический
конструктор, который отлично развивал техни�
ческую смекалку. Хоккей и футбол были попу�
лярнейшими в СССР видами спорта, и дети в
то время с удовольствием играли в эти настоль�
ные игры. Возможность попробовать себя в му�
зыке давали пианино «Ножка», гусли «Перепё�
лочка», аккордеон, баян, металлофон, патефон
и музыкальный слон», — отметили в музее.

Окунуться в атмосферу советского детства
можно будет здесь по 24 февраля.

Фото БЕЛТА.

Вести с Украины

Г ОРОЖАНЕ, возмущён�
ные новыми поборами, с
утра пришли к зданию

ООО «Николаевгаз Сбыт». Уз�
нав о сути происходящего, к
ним присоединились местные
жители, которые стояли в оче�
реди возле газовой компании.
В итоге более ста человек во�
шли в фойе помещения и по�
требовали, чтобы к ним явил�
ся представитель компании и
ответил на вопросы о том, ко�
му должны платить за тран�
зит газа те, кто в частном
секторе за свои деньги про�
ложил газовые трубы. Одна�
ко никто не вышел. На акции
присутствовали два депутата
горсовета, но в разговор с го�
рожанами не вступали. Уча�
стники акции выразили на�
дежду, что их протестные
требования поддержат жите�
ли всей Украины.

Ранее возмущённые люди
уже потребовали немедленно
отменить постановление На�
циональной комиссии по во�
просам регулирования элект�
роэнергетики (НКРЭ) об
«абонплате за транспортиров�
ку газа», и соответствующая
петиция от 20 января за
№22/083148�эп опубликована
на сайте президента Украины.

«Требуем немедленно отме�
нить постановление НКРЭ о
так называемой абонплате за
транспортировку газа, кото�
рая является грабительской и
вымогательской, поскольку
это не что иное, как попытка
высосать дополнительные
деньги из народа ворам�фир�
ташам в карман, и не обосно�
вывается ни на каких эконо�
мических расчётах! Мы сами
за свой счёт прокладывали се�
бе газ в дома и уже заплатили
десятки тысяч гривен за эти
подключения! Упомянутое ре�
шение — это наглый и цинич�
ный грабёж народа!» — гово�
рится в тексте петиции.

Для того чтобы петиция
была направлена на рассмот�
рение, требуется собрать 25
тысяч подписей, на что даёт�
ся 90 дней. Всего за неделю,
по состоянию на 27 января,
петицию уже поддержали
почти 20 тысяч.

Н ЕЗАДОЛГО до этого
левые политические
силы Кировограда, ор�

ганизованные областным ко�
митетом политической пар�
тии «Левая оппозиция», сов�
местно с представителями об�
щественности вышли на ак�
цию, которая собрала множе�
ство недовольных постоян�
ным ростом тарифов на воду и
водоотведение (на снимках).

На центральной площади го�
рода люди собрались под де�
визом «Нет — тарифному бес�
пределу!». Участники протес�
та, которые выступали на ак�
ции, говорили о том, что стои�
мость услуг за водоснабжение
в городе — одна из самых вы�
соких на Украине, что в про�
шлом году тариф уже дважды
увеличивали, что предложен�
ный тариф в 37,14 гривен
(98,73 руб.) сильно завышен.

Также горожане жаловались,
что все их предыдущие акции
протеста против повышения
тарифа на воду оставались не
услышанными ни руководст�
вом ОКВП «Днепр�Кирово�
град», ни местными властями. 

Как отметил один из орга�
низаторов акции Василий
Мосиенко, проблема посто�
янного роста тарифа на воду
объединила горожан разного
возраста и разных политичес�
ких взглядов. «От таких цен
люди теряют сознание, —
разъяснил Мосиенко, — и это
неудивительно: 37,14 гривны
за воду — это уже слишком».

Коммунальщики придумы�
вают и другие ухищрения,
чтобы вытащить из карманов
жильцов максимум всевоз�
можных поборов. К примеру,
обязательная проверка ис�
правности счётчика воды ра�
ботниками ЖЭК обходится
его пользователю в 700 гривен

(1860,74 руб.). Это при том,
что сам счётчик стоит 400
гривен (1063,28 руб.). Факти�
чески стоимость услуги уве�
личена в десять раз (!). Проще
сразу купить новый счётчик,
чем платить и за услугу, и за
новый прибор. 

По итогам акции её участ�
ники приняли решение на�
править телеграмму президен�
ту Украины с требованием
вмешаться в ситуацию с тари�

фами на ОКВП «Днепр�Киро�
воград» и поручить соответст�
вующим службам осуществить
проверку экономического
обоснования тарифов и защи�
тить жителей города от тариф�
ного произвола поставляюще�
го воду предприятия.

Л ИДЕР КПУ Пётр Си�
моненко, выступая в
Страсбурге в начале

этой недели на заседании
группы Объединённых евро�
пейских левых в ПАСЕ в рам�
ках пленарной сессии ПАСЕ,
обратил внимание европей�
ских парламентариев на то,
что на Украине реализуется
дискриминационная полити�
ка с поражением в правах
миллионов граждан.

«Ситуация, сложившаяся
на Украине с правами и сво�
бодами человека, достигла
критической отметки, —
подчеркнул Симоненко. —

Законодательно утверждается
сегрегация граждан по инсти�
туциональному и территори�
альному признакам. По сути,
на Украине реализуется дис�
криминационная политика
по языковому, конфессио�
нальному, мировоззренческо�
му признакам с поражением
миллионов граждан в их по�
литических, экономических и
социальных правах».

По его словам, начиная с за�
кона о «декоммунизации» и
«языкового» закона, которые
получили негативный отклик
Венецианской комиссии, на
протяжении последних лет в
республике принимаются или
готовятся к принятию исклю�
чительно репрессивные зако�
нодательные акты, грубо по�
пирающие неотъемлемые пра�
ва и свободы человека.

Что касается ущемления ря�
довых граждан в их политиче�
ских, экономических и соци�

альных правах, пояснил Си�
моненко, то тут в первую оче�
редь речь идёт о вступивших в
силу Избирательном кодексе,
законах «Об образовании» и
«О полном общем среднем об�
разовании», а также о готовя�
щихся к принятию законе «О
СМИ», Трудовом кодексе и
инициированном министер�
ством культуры так называе�
мом законе о дезинформации.

Лидер КПУ призвал евро�
пейских коллег вынести на
широкое обсуждение новый
Избирательный кодекс Укра�
ины, запрещающий любое
участие коммунистов в выбо�
рах. «Вступивший в силу с 1 ян�
варя 2020 года новый Избира�
тельный кодекс Украины на�
правлен на исключение из по�
литического процесса всех ре�
ально оппозиционных сил и
партий. Он прямо поражает в
политических правах миллио�
ны граждан страны, лишает их
возможности свободно выби�
рать и быть избранными толь�
ко на основании несоответст�
вия их мировоззренческих
взглядов и предпочтений офи�
циальному политическому
курсу правящего режима», —
уточнил Пётр Симоненко.

По его словам, запрещая
Компартии и её кандидатам
любое участие в избиратель�
ном процессе, данный Изби�
рательный кодекс нарушает
целый ряд статей Конститу�
ции Украины, норм междуна�
родного права, которые им�
плементированы Верховной
радой и стали частью нацио�
нального законодательства
(статья 9 Конституции), про�
тиворечит выводам Венециан�
ской комиссии и решениям
Европейского суда по правам
человека.

Также руководитель КПУ
обратился к европейским то�
варищам с призывом сделать
всё необходимое, чтобы выво�
ды Компартии получили са�
мую широкую огласку, а по
возможности вынести этот во�
прос на Бюро ПАСЕ с включе�
нием его в повестку дня лет�
ней сессии.

В.М.Т.

Наглый грабёж
и дискриминация

В понедельник, 27 января, жители города Первомайска, что в Николаевской об�
ласти, вышли на протест против «двойных платёжек» за газ. Речь идёт о внедряе�
мой по всей Украине практике оплаты отдельно за газ и за его транспортировку.

КРУПНЕЙШАЯ ежеднев�
ная газета Нидерландов

«Телеграаф» пишет, что насе�
ление страны, составляющее
ныне 17,2 млн человек, увели�
чивается быстрее, чем ожида�
лось. Прежде предполагалось,
что только к 2029 году оно до�
стигнет 18 млн человек. Одна�
ко в соответствии с новым
прогнозом Центрального ста�
тистического бюро, 18 млн че�
ловек страну ждёт уже в 2024�м,
а 19 млн — в 2039 году.

Рост населения вызван
прежде всего… иммиграцией.
В течение ближайшего деся�
тилетия ожидается ежегодный
средний приток мигрантов,
составляющий 82 тысячи че�
ловек, что значительно выше,
чем в завершающемся десяти�
летии с его ежегодными 27 ты�
сячами. 

Демографы и другие специ�
алисты, с которыми беседовал
корреспондент издания, вы�
ражают беспокойство по по�
воду увеличения численности
населения. По их мнению,
власти должны выносить на
повестку дня фундаменталь�
ные вопросы: готова ли страна
к такому росту и выдержит ли
общество такую нагрузку?

Так, Нидерландам уже сей�
час, информирует агентство
«Регнум», требуется 75 тысяч
новых квартир в год, чтобы
удовлетворить спрос на жи�
льё, однако строительный
бизнес с этой задачей явно не
справляется. Рост населения
потребует и резкого увеличе�
ния капиталовложений в ин�
фраструктуру страны.

Вера САМСОНОВА.

Нидерланды обеспокоены
Пульс планеты

● РАМАЛЛА. «Сделка века», предложенная
президентом США Дональдом Трампом руковод*
ству Израиля и Палестины, вызвала негодова*
ние властей государственной автономии и её на*
селения. Как и 20 лет назад, во время перегово*
ров в Кэмп*Дэвиде, которые вели тогдашний
премьер еврейского государства Эхуд Барак с
Ясиром Арафатом, основным камнем преткнове*
ния стал Иерусалим. На этот раз Белый дом
предложил сделать «неделимый» Иерусалим
столицей Израиля, а Восточный Иерусалим —
столицей Палестины. «Тысячу раз нет!» — таков
официальный ответ главы Палестины Махмуда
Аббаса, заявившего, что единственный путь к
ближневосточному урегулированию — создание
палестинского государства в границах 1967 года.
Аббас добавил: «Хочу сказать дуэту Трамп —
Нетаньяху, что Иерусалим и права палестинско*
го народа не продаются».

● ПАРИЖ. Столкновениями с полицией завер*
шилась в столице Франции очередная акция про*
теста пожарных. Тысячи человек собрались на
улицах города, настаивая на досрочном выходе на
пенсию и сохранении премии за риск на уровне
25% от базового оклада. Для разгона демонстран*

тов стражи порядка применили слезоточивый газ
и шумовые гранаты. Позже стало известно, что
профсоюзы пожарных добились от МВД положи*
тельного ответа на свои основные требования и
призвали положить конец движению протеста,
продолжающемуся с лета прошлого года. Из 247
тысяч огнеборцев Франции 16% — профессиона*
лы, остальные  — добровольцы или военные.

● БОЛОНЬЯ — КАТАНДЗАРО. В Италии под*
вели итоги региональных выборов: главным про*
игравшим здесь называют бывшего вице*пре*
мьера и лидера правой партии «Лига» Маттео
Сальвини, которому так и не удалось увидеть
своего кандидата Лучию Боргондзони на губер*
наторском посту в области Эмилия*Романья.
Она уступила 8% переизбранному на второй срок
представителю Демократической партии Стефа*
но Боначчини. А в Калабрии губернатором стала
кандидат от правоцентристской коалиции Йоле
Сантелли. Крайне неудачно на выборах, причём
в обоих регионах, выступило «Движение 5
звёзд», входящее в правящую коалицию.

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).
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П РОВИДЧЕСКИЕ СЛО�
ВА! Чехов так или иначе
участвует ныне в жизни

миллионов людей. Читают его
или не читают — он у всех на
слуху. Такова сила обаяния и
проникновения его творчества,
известного каждому живущему
в России с малых лет и сопро�
вождающего нас по жизни до
тех пор, пока мы способны к со�
переживанию.

У западных почитателей —
другой Чехов: холодный наблю�
датель тёмной русской жизни,
исследователь тайников «зага�
дочной» русской души. Поэзию
Чехова им трудно понять, как и
его нравственную позицию. Им
понятно одно: Чехов отнюдь не
моралист. Но мораль у этого ху�
дожника соткана из тех же ни�
тей, которыми сшиты его про�
изведения; она вплетена в их су�
ровую, а подчас и нежную
ткань. Чехова надо читать в под�
линнике, а если уж не по�рус�
ски, то в очень хорошем перево�
де, конгениальном оригиналу,
— глубоко и вдумчиво.

Чехов не носился со своей
«любовью к людям», он был пи�
сателем нелицеприятным; но
всё его творчество кровно свя�
зано с народом. Внук крепост�
ного, он родился вольным за год

до отмены узаконенного рабст�
ва, потому что его дед трудом и
смекалкой, собрав необходи�
мую сумму, выкупил себя и чет�
верых своих сыновей из крепо�
стной зависимости. Начав чер�
норабочим на сахарном заводе
своего помещика, он избыл
свою крепостную долю управ�
ляющим у небезызвестного
Платова. Его сын Павел Егоро�
вич значился уже таганрогским
мещанином — прошло немало
лет, пока он, начав с мелочной
торговли, добился статуса купца
3�й гильдии. У него не было та�
кой деловой хватки, как у отца
или брата Митрофана. У Павла
Егоровича дела шли неважно, а
семья росла.

Сегодня, когда российская
государственная политика тре�
бует идеализации дворянско�
купеческой и буржуазной жиз�
ни, нередко можно прочитать и
услышать, что детство Чехова в
кругу его большой семьи было
безмятежным. Отец, мол, ценил
высокую культуру, определил
всех мальчиков в классическую
гимназию, нанял им учителей
музыки. Антоша, в частности,
учился играть на скрипке. Все
дети были творчески одарённые
и находили в семье полную под�
держку своим талантам, пели в

церковном хоре, много читали
и рисовали.

Однако при этом совершенно
не упоминается, что источником
ненадёжного благополучия была
торговая лавка, приносившая
нестабильный доход. Двум стар�
шим детям, как самым способ�
ным и успевающим в гимназии,
отец собирался дать высшее об�
разование. А среднего, Антошу,
решил пустить «по торговой час�
ти». Вместо того чтобы учить

уроки, мальчик должен был сто�
ять за прилавком, бегать с пору�
чениями, а когда немного подрос
и подучился, — проверять счета.
Особенно противно было выслу�
шивать претензии покупателей:
товар часто был некачественный.
Павел Егорович не гнушался
скупать в ресторанах спитой чай,
потом дети рассыпали его для
просушки на поддонах и пакова�
ли в пакетики с надписью: «Чай
для прислуги». После вечера,

проведённого в семейном кругу,
отец будил детей в пятом часу ут�
ра: надо было идти в церковь —
петь заутреню.

ВОТ ТАКОЕ «золотое дет�
ство» было у Антона Чехо�
ва. Ему не исполнилось

ещё и пятнадцати лет, когда
отец, как следовало ожидать,
разорился. Решено было «вы�
живать» в Москве — туда и пе�
реехала вся семья; но Антона с
собой не взяли, оставили «на
хозяйстве» — скорее как залож�
ника. Ликвидация лавки затя�
нулась, и три года до самого
окончания гимназии он жил
один, полностью предоставлен�
ный себе. Всякое было в этой
самостоятельной жизни, вплоть
до предательства почитаемой
родни, насмешек недавних дру�
зей и хамства властей предержа�
щих. Всё пережитое оставило
глубокий след в душе юноши.
Недаром много лет спустя он
писал старшему брату Алексан�
дру, что главное — по капле вы�
давливать из себя раба.

Рабство, угадываемое им в на�
роде, ещё недавно ходившем в
крепостническом ярме, было
ему ненавистно. Оно заключа�
лось не только в наследствен�
ном коде, но и было заразитель�
но, как болезнь. Человек при�
спосабливался к нему — отсюда
множество иллюзий, заблужде�
ний, самообмана. Сладкая ложь
помогала смириться с рабской
зависимостью, мешала достичь
правильного понимания сути
вещей. Весь свой выдающийся
талант Чехов посвятил изобли�
чению рабства. Такая формули�
ровка может показаться чрезвы�
чайно узкой и жёсткой. Ведь пи�

сатель был наделён даром про�
никновения в таинство приро�
ды и духа, что само по себе спо�
собно напитать художника до
отказа, — и что ему до суетной
«прозы жизни»? И, может быть,
хорошо, что Чехов поначалу да�
же не подозревал в себе этого да�
ра и не собирался стать писате�
лем. И сочинять�то он начал
юморески для расхожих газет и
журналов, чтобы заработать на
жизнь. Осознай он свой талант
раньше — и, глядишь, не «уни�
зился» бы до такой литератур�
ной подёнки и в итоге остался
бы один на один со своим та�
лантом. К тому же, чтобы на�
чинать с чего�то крупного, на�
до быть самонадеянным. А у
Чехова такой самонадеянности
не было; его, как говорится,
украшала скромность.

И прошло ещё несколько лет,
прежде чем доктор Чехов полу�
чил письмо от писателя Григоро�
вича, в котором тот высоко оце�
нил новые рассказы молодого
собрата по творчеству. На всю
жизнь потом Чехов сохранил
благодарность старому писате�
лю, и последней книгой, кото�
рую он читал перед смертью, был
«Гуттаперчевый мальчик».

Талант, как говорят, развива�
ется от употребления, а писал
Чехов очень много, теперь уже
в силу душевной потребности
сказать о том, что зацепило, за�
ставило вздрогнуть, о том, что
обмануло воображение и обер�
нулось неожиданной сторо�
ной, наконец, о том, что от
жизни до смерти всего один
шаг. Он по�прежнему остро
подмечал всё смешное, но по�
рой от хохота читателю вдруг
становилось холодно.

И о чём бы ни писал Чехов,
всегда он рассказывал о Челове�
ке — не умиляясь и не сокруша�
ясь о нём, не обременяя его со�
чувствием, но просто воздавая
ему должное своим вниманием.
За это его часто упрекали в хо�
лодности. А это была свойствен�
ная ему форма отображения
жизни, его творческая манера,
его стиль. Он хотел писать крат�
ко, «по существу». Впереди бы�
ли его повести «Степь», «Скуч�
ная история», «Три года», но и
там возобладал чеховский лако�
низм. Перефразируя известное
выражение, можно сказать: Че�
хов прост, как правда.

Но за этой простотой писа�
тельского самовыражения —
потрясающая способность со�
здать у читателя ощущение на�
двигающейся беды. Эта беда —
сама жизнь в той системе коор�
динат, которые она задаёт чело�
веку. Катастрофично само суще�
ствование раба судьбы, обстоя�
тельств, чужой воли, заложника
самой системы. Нет, Чехов не
холодный наблюдатель, не бес�
пристрастный судия. Он жаждет
вырваться из жизненного лаби�
ринта, он ищет выход из неиз�
бежного тупика. Но где он, этот
выход? «Если бы знать… Если
бы знать…» — этот знаменитый
чеховский клик читается между
строк некоторых его рассказов,
таких как «На пути», «Дама с со�
бачкой», «В овраге». И совсем
уж напрямую звучит он в пьесах
«Чайка», «Три сестры», «Дядя
Ваня», «Вишнёвый сад».

Н АЧИНАЕТСЯ ХХ ВЕК,
и Чехов небезучастен к
его веяниям. Взаимоот�

ношения с Толстым и Горьким,
дружба с Московским Художе�
ственно�общедоступным теат�
ром, сама атмосфера револю�
ционного подъёма в стране по�
могают дерзать. Его «Три сест�
ры» и «Дядя Ваня» звучат как
обличение праздной, ленивой
жизни, какой живут в России
миллионы людей. Русская ин�

теллигенция, показал Чехов,
не в силах противостоять об�
щему укладу обывательской
жизни и мучительно теряет
свой потенциал, утрачивая ве�
ру в идеалы добра и справедли�
вости, интерес к философии,
науке, искусству.

Но Чехов ищет выход из это�
го тупика. Он выводит на сце�
ну нового героя, глубоко не
удовлетворённого действи�
тельностью, готового к созида�
тельному труду во имя лучшего
будущего. Нина Заречная в
«Чайке», Петя Трофимов в
«Вишнёвом саде», казалось бы,
уже побеждённые этой безна�
дёжной жизнью, делают реши�
тельные усилия, чтобы вы�
рваться из неё и отстоять свои
убеждения.

Это так неожиданно для Че�
хова, что многие знатоки его
творчества до сих пор не вос�
принимают такой поворот все�
рьёз, ищут в том некую иро�
нию, чуть ли не насмешку над
молодыми максималистами.
Ну кому в голову придёт — в
наше�то жестокое, неправед�
ное время — всерьёз читать их
монологи о творческом труде
на общее благо. В интерпрета�
ции некоторых современных
исполнителей они звучат поч�
ти издевательски. Но Чехов�то
думал об этом всерьёз. Как и
всякий человек, он не мог жить
без надежды. Так и назвал На�
деждой героиню своего по�
следнего рассказа «Невеста».

Тут уже не нашлось бы ника�
ких предпосылок и поводов для
иронического переосмысления.
С откровенной симпатией и со�
чувствием рассказал Чехов о де�
вушке, которая порвала со своей
праздной и ленивой средой и уе�
хала в большой город, чтобы
учиться, работать, строить но�
вую жизнь. Ничего подобного
Чехов до тех пор не писал. Де�
вушка явно шла в революцию.
Таково было чеховское завеща�
ние миру.

Лариса ЯГУНКОВА.

Гримасы режима

НАША СЕМЬЯ с 1960 года
жила в небольшом старом
домике в красивейшем

историческом месте Вологды: из
окон его по ту сторону реки ви�
ден монументальный Софий�
ский собор, воздвигнутый при
Иване Грозном полтысячелетия
назад (впрочем, на этом моя ли�
рика, по понятным причинам,
почти не начавшись, и закон�
чится — извините, не до этого).
Площадь жилья сопоставима со
средних размеров квартирой —
80 «квадратов», а участок мень�
ше среднестатистического дач�
ного — около пяти соток.

С крушением Советского Со�
юза много чего произошло пе�
чального. И одним из самых ко�
щунственных актов стало введе�
ние частной собственности на
землю. Его последствия я ощу�
тил моментально. 

Мой домик находился в глу�
бине квартала, его построил
некий купец ещё в 1912 году.
Естественно, что дом с главной
улицей связывал проезд. Так
вот, в 2010 году проезд тот ад�
министрация Вологды по труд�
но объяснимой (но только по�
началу) щедрости душевной
передала в собственность дол�
ларовому миллионеру, хозяину
соседнего участка, и он сразу
сделал из него стоянку для сво�
их автомобилей, а проезд к мо�
ему дому загородил забором.

В суде всплыло, что моя под�
пись в акте согласования гра�
ниц подделана, да и много че�
го другого нехорошего выяви�
лось не в пользу коррумпиро�
ванных чиновников. Тем не ме�
нее тягаться с администрацией
мне, рядовому жителю Волог�
ды, оказалось не под силу. Од�
нако по закону дом оставить без
проезда нельзя, поэтому судья
выделил мне дорогу через со�
седний пустующий участок с
двухэтажным домом — забро�
шенным объектом незавершён�
ного строительства, долгостро�
ем. Причём бесплатно и бес�
срочно. На юридическом языке
это называется «сервитут». Что
это за зверь, тогда мало кто до�
гадывался, кроме специалистов.
Ведь доселе вся земля была го�
сударственной, а государство в
обиду не давало. Раз суд, а зна�
чит, государство дало дорогу, то
теперь всё будет в порядке, ду�
мал я… Зря я так думал.

Годы спустя, в августе 2018�го,
около своего дома я встретил
молодого человека. Небрежно

покручивая автомобильными
ключами, Сергей с характер�
ной фамилией Разуваев объ�
яснил: теперь он хозяин участ�
ка, через который проходит
дорога к моему дому. А суще�
ствование моего дома ему
очень мешает. Поэтому он
предлагает добровольно обме�
нять мой домик в историчес�
кой части областного центра
на какую�нибудь избушку в
отдалённой сельской местнос�
ти. Мол, там я буду очень хо�
рошо себя чувствовать на при�
роде. Это полезно для немоло�
дых людей: чистый воздух,
грибы и всё такое…

В душе я посмеялся и сооб�
щил молодому человеку, что на
здоровье пока не жалуюсь…

— Ну�ну. Не хотите — как хо�
тите…

И перегородил участок высо�
ченным забором, а проезд —
более чем двухметровыми во�
ротами с электроприводом.
Электронный ключ он мне,
правда, через неделю вручил
под расписку. Но вскоре ворота
открываться перестали. На мои
телефонные претензии он с
«сожалением» сообщал, что
ничем не может помочь, так
как постоянно обитает в своём
родном Иванове (на самом де�
ле он живёт в Вологде, на что
имеется ответ полиции).

Обращаюсь в полицию (при�
чём трижды). И трижды полу�
чаю отписки: состава преступ�
ления в факте недопуска вас к
жилью не обнаружено. Вот
представьте, вы живёте в мно�
гоэтажном доме. А сосед зава�
рил сварочным аппаратом вход
в вашу квартиру. И полиция со�
общает: это не наше дело; всё
хорошо, прекрасная маркиза,
нарушений нет…

Тогда я подаю иск в суд об ус�
транении препятствий в поль�
зовании домом. Судья на пер�
вом же заседании даёт понять:
частная собственность непри�
косновенна, мне трудно будет

что�либо требовать (как будто
моё жильё не такая же частная
собственность). Одновременно
получаю встречный иск — об
установлении платы за серви�
тут, то есть за пользование до�
рогой, проходящей через чу�
жой участок.

В «заключении» эксперта
М.К. Рогулина из ООО «Бюро
независимой оценки» в Волог%
де, нанятого моим оппонен�
том, следует: плата для меня за
дорогу составляет 256 тысяч
617 рублей в год. Думаете, сум�
ма взята с потолка? 250 тысяч
рублей — столько стоит земля
за сотку в этом районе област�

ного центра. Ну добавил труже�
ник гонорара ещё шесть тысяч
«на сигареты», чтобы в наглую
не округлять сумму. (За бред
этого Мюнхгаузена Разуваев
заплатил 25 тысяч рублей, а го�
родской судья приняла реше�
ние взыскать эту сумму с меня.
Позже областной суд отменил
это постановление.)

Второй эксперт, назначенный
судом (индивидуальный пред�
приниматель Н.В. Кузьмина, её
данные и способ контакта с ней
находятся в открытом доступе),
«снижает» расценку до 207 тысяч
рублей в год, то есть до 17 тысяч
250 рублей в месяц. Именно эту
сумму и определяет судья Воло%
годского горсуда Ю.А. Смыкова,
чтобы ежемесячно взыскивать её
с меня в пользу С.В. Разуваева за
доступ к моему домику.

Пышущая оптимистичной
молодостью госпожа Ю.А. Смы�
кова определяет взыскать с меня
судебные расходы да ещё оплату
за пользование дорогой — при�
чём ретроспективно, задним
числом, до установления судом
самой платы, чего не сделает да�
же юрист�стажёр! Всего «набега�
ет» под 200 тысяч, причём «счёт�
чик» по оплате неумолимо про�
должает «крутиться», ежемесяч�
но списывая с меня кругленькую
сумму. При этом все мои доводы
о том, что эксперты даже не бы�

ли на моём участке и не знакомы
с реальным положением дел,
проигнорированы.

В качестве информации. Ве�
личина прожиточного миниму�
ма на тот период в Вологде была
установлена в размере 12 тысяч
398 рублей в месяц. В самой 
Вологде вам редко предложат
работу с зарплатой более чем
15—20 тысяч рублей в месяц.
Ну а моя зарплата чистыми —
17 тысяч «с копейками». Легко
понять, что означало для меня
такое решение вологодского
правосудия.

Тогда я подаю в суд уже другой
иск — о немедленном прекраще�
нии сервитута: такая дорога мне
не нужна (согласно закону, вла�
делец может потребовать как
предоставления проезда к свое�
му жилью, так и отмены его). 

И что вы думаете? 
Адвокатша оппонента, доселе

рьяно возмущавшаяся тем, что
я безбожно «обременяю» «их»

участок своим присутствием,
вдруг заявляет, что категоричес�
ки против, чтобы я отказывался
от сервитута, теперь он им ну 
о�очень нравится. Ещё бы — 17
штук просто так ежемесячно в
карман «клиента» сыплются на
пустующей земле!

А что же суд? «Я не могу обез�
долить вас и лишить вас дороги к
своему жилью», — объясняет на
этот раз судья Вологодского гор%
суда Ю.А. Шилова. «Но с такой
оплатой я буду обездолен ещё
больше, я не в состоянии пла�
тить столько за дорогу к своему
дому!..» Увы, сие — глас вопию�
щего в пустыне. Судья Ю.А.
Шилова даёт мне понять, что это
— сугубо мои проблемы, её ни�
коим образом не касающиеся, и
своим решением принимает сто�
рону землевладельца, то есть на�
вязывает мне платную дорогу
насильственно, что противоре�
чит не только здравому рассудку,
но и закону. 

Итог двух судебных заседаний
означает: мышеловка захлопну%
лась. С одной стороны, по реше�
нию суда я обязан выплачивать в
пользу землевладельца С.В. Ра�
зуваева 17 тысяч 250 рублей еже�
месячно за доступ к своему жи�
лью, что равняется моей зарпла�
те. По другому судебному реше�
нию, отказаться от такого «удо�
вольствия» я также не могу. Ну и

в�третьих, ни один божий чело�
век не купит у меня дом с такой
платой за пользование дорогой.
Значит, сумма будет взыскивать�
ся с меня пожизненно со всех
видов дохода, а если средств не
хватит, то будет конфисковано
имущество.

В который уже раз залезаю в
долги, нанимаю опытного юрис�
та. Он подтверждает: мои догад�
ки небезосновательны. «Вас бу%
дут просто тупо доить — по зако%
ну! — а потом и дом отберут без
проблем». И далее объясняет.
Существует такая вещь. Есть ор�
ганизованные группировки, ко�
торые специализируются на
прорехах в земельном законода�
тельстве. И туда входят «уважае�
мые», не к столу будет сказано,
люди. В большинстве европей�
ских стран плата за проезд к соб�
ственному жилью не может быть
выше налога на землю, и он не�
большой. А у нас делай что хо�
чешь. Решения судов основыва�

ются исключительно на мнени�
ях так называемых экспертов,
хотя это и неправомерно, но до
этого никому нет дела. Всё зави�
сит от финансового статуса за�
казчика. Хотя эксперты и дают
подписку об уголовной ответ�
ственности, но это чистая фор�
мальность, фикция. В случае
чего всегда можно «включить
дурака» и сослаться на «ошиб�
ку». «Разве вы не заметили, как
вся эта публика, причём самая
высокопоставленная, чуть не
целуется в судах, даже не счи�
тая нужным скрывать это?» —
«Конечно, заметил».

Тогда я делюсь с юристом
следующим. Другой мой сосед,
участок которого напрямую
примыкает к моему и располо�
жен таким образом, что не
нуждается в злополучной доро�
ге, готов выкупить мою землю.
Правда, по дешёвке.

«Продавайте! Я не могу дать
никаких гарантий, как события
будут развиваться дальше. Обла�
стной суд может полностью про�
дублировать решения городско�
го. Шансов по нынешним вре�
менам очень мало. Лотерея. Вы�
бирайте: либо расстаться с иму�
ществом хоть с какими�то день�
гами, либо попасть в пожизнен�
ную кабалу».

А события развивались так.
Подписываю у нотариуса дого�

вор с этим самым соседом, что я,
будучи в здравом уме и ясной па�
мяти, не находясь под бременем
тяжёлых жизненных обстоя�
тельств, продаю дом кадастро�
вой (заниженной) стоимостью
без малого в два миллиона руб�
лей за 100 тысяч рублей. (За зем�
лю сосед, правда, заплатил от�
дельно, только это было для нас
слабым утешением.) Моя стар�
шая дочка чуть не плакала: «Па�
па, придумай что�нибудь, только
не отдавай дом!» Увы, более чем
за год судебных тяжб я понял,
что в джунглях буржуазного про�
извола мне не светит ничего хо�
рошего. И кроме сражения за
платную дорогу, меня ждут бес�
конечные и безрезультатные
разбирательства с её хозяином
из�за намертво закрытых им во�
рот, необходимость лазать через
забор, полное равнодушие в
этом вопросе правоохранителей
и судебной системы.

Московская служба эксперти�

зы и оценки камня на камне не
оставила на поганой писульке
вологодского «эксперта» Н.В.
Кузьминой, доказав, что её «ис�
следование» взято с потолка.
Н.В. Кузьмину вызывают в обла�
стной суд. Председательствую�
щий даёт некоторое время этой
даме, чтобы ознакомиться с за�
ключением московской экспер�
тизы. И тут мадам «поплыла».
Стала плести нелепости, что её,
мол, не так поняли.

И ничего ей за это не было,
хотя впору возбуждать уголовное
дело, так как именно из�за её
лжеэкспертизы моя семья ли�
шилась дома, в который вклады�
валась в течение жизни! Ну а Во%
логодский областной суд отмёл
все финансовые притязания моего
оппонента и отменил дикие реше%
ния городского суда. Увы, этого
могло не случиться, если бы я
вовремя не избавился от дома и
участка. Вот так выбрался я из
этого кошмара.

Да, кошмара, потому что в те�
чение более чем года буржуазная
государственная машина во всей
своей мощи преследовала меня,
законопослушного гражданина,
словно уголовного преступника,
за святое право — беспрепятст�
венно ходить к себе домой. И не
в пользу самого государства, а в
пользу земельного цепня (вид
ленточных глистов. — Ред.), ко�

торому сама же и предоставила
такую возможность.

Я автоматически искал в поч�
товом ящике судебные повест�
ки, боясь пропустить судебные
заседания. Я сбился со счёту,
сколько их было. И за каждое
нужно было платить гонорары
юристам, так что порой не оста�
валось на что жить. По ночам
мне снилось только одно: руины
моего жилья и чёрные мантии
судей. Обезличенная и античе�
ловеческая система паразитиро�
вания человека над человеком
стирала меня из этой жизни лас�
тиком произвола, как ненужный
текст.

Потеря дома повлекла и дру�
гие, по принципу домино, тяжё�
лые и бесповоротные для меня
последствия, но они не тема на�
стоящей статьи.

Остаётся добавить следующее.
По жизни я привык рассчиты�
вать в основном только на себя.
Однако в разгар расправы —

иначе не назовёшь, — которую
приготовили мне решения Во�
логодского городского суда, я не
выдержал, рассказал обо всем
вологодскому поэту Юрию Ива�
нову, юристу по образованию,
человеку пылкому, с обострён�
ным чувством справедливости,
коммунисту по духу и мировоз�
зрению, не сдавшему свой пар�
тийный билет, полученный во
времена Советского Союза.

«Олег, ты русский человек,
ты писатель, ты ходишь по рус%
ской земле! — воскликнул он. —
Этот дом вашей семье 60 лет
принадлежит. И при царе в нём
люди жили и ходили, и никто
им козней не строил. Наши де%
ды кровь проливали за нашу
землю в войне с фашистами, а
теперь ты либерал%негодяям
дань должен платить, чтоб
пройти к себе домой, разреше%
ния их спрашивать?!»

Он дозвонился до Геннадия
Андреевича Зюганова, поведал
ему мою историю. Геннадий Анд%
реевич был возмущён до глубины
души. Реакция последовала не�
замедлительно. К работе под�
ключилась юридическая служ�
ба ЦК КПРФ, мне очень по�
могли с дорогостоящей и свое�
временной московской экс�
пертизой, сыгравшей в этом
деле ключевую роль. И, конеч�
но, огромную поддержку ока�

зал первый секретарь Вологод�
ского обкома КПРФ Алек�
сандр Морозов. Если бы не он,
все мои рукописи, книги, фо�
томатериалы, картины моих
друзей�художников, вещи ока�
зались бы на помойке — просто
их некуда было бы деть. Всё�та�
ки дом есть дом, это не заштат�
ная квартира, где ищешь место
для тапочек. Так что, если бы
не помощь моих друзей�одно�
партийцев, этот новый насту�
пивший год Мыши я бы прово�
дил в настоящей финансовой
мышеловке… 

Увы, только дома, как и ми�
нувшие годы, не вернёшь.

Вот как прокомментировал эту
историю руководитель фракции
КПРФ в Законодательном со%
брании Вологодской области,
первый секретарь Вологодского
областного комитета КПРФ
Александр Морозов:

«К сожалению, прорехи в
законодательстве порождают
вопиющие нарушения кон�
ституционных прав человека.
Самое отвратительное, что в
«серых» схемах по отъёму
имущества у граждан задейст�
вованы представители госу�
дарственных институтов, что
дискредитирует само имя го�
сударства. Разумеется, те, кто
этим занимается, не имеют ни
человеческой чести, ни совес�
ти. Впрочем, в капиталисти�
ческом мире, который нам на�
вязан насильственно, вопреки
воле народа, быть порядоч�
ным человеком — не обяза�
тельный атрибут. 

На этом греют руки те, для
кого подобного рода деятель�
ность превратилась уже в про�
фессию. Земля в буржуазной
России давно стала средством
эксплуатации и мздоимства. Ес�
ли так пойдёт дальше, не далёк
час, когда сатрапы антинарод�
ной власти введут плату за воз�
дух, которым мы дышим.

Компартия твёрдо выступает
за возвращение природных ре�
сурсов в собственность государ�
ства и народа. Но даже до приня�
тия фундаментальных измене�
ний есть способы исправить си�
туацию. Убеждён: если пресло�
вутый, коррупциогенный по су�
ти, федеральный закон о серви�
туте будет приведён в цивилизо�
ванную норму, то змеиные гнез�
дилища разного рода околозе�
мельных аферистов и взяточни�
ков рассосутся сами собой за не�
надобностью. У нас, как у зако�
нодателей, есть возможности ра�
ботать в этом направлении. И
мы будем работать».

Олег ЛАРИОНОВ,
член Союза писателей России,

золотой лауреат Национальной
премии «Писатель года».

г. Вологда.

Если вы полагаете, что, не беря кредитов, не занимаясь бизнесом, ведя
законопослушный образ жизни, однажды вы ни за что ни про что не окаже�
тесь в долговой яме или у вас по закону не отнимут самое необходимое, на�
пример жильё, то вы глубоко заблуждаетесь. Я расскажу историю, дикую и
абсурдную, но лишь на первый взгляд. Потому что цинизм и глубокое пре�
зрение к основополагающим правам человека — это главная характеристика
всех трёх ветвей власти в нынешней пещерно�компрадорской России.

Земельная мышеловка
О том, как Вологодский городской суд разрешил ходить мне к себе домой 

за… 207 тысяч рублей в год. Пожизненно и бесповоротно

Говорить о всемирной известности и попу�
лярности этого выдающегося писателя излиш�
не. Чехова знают все. Невольно вспоминаются
пророческие слова, безусловно продиктован�
ные собственным провиденциальным чувст�
вом, но вложенные в уста Тузенбаха — одного
из героев «Трёх сестёр»: «Вот дерево засохло,
но всё же оно вместе с другими качается от ве�
тра. Так, мне кажется, если я и умру, то всё же
буду участвовать в жизни так или иначе».

Он думал о будущем
Исполнилось 160 лет со дня рождения Антона Павловича Чехова

МХАТ
им. М. Горького
Тверской бульвар, 22
Тел.: 697�87�73, 697�62�22

РЕПЕРТУАР 
НА ФЕВРАЛЬ 2020 г. Сезон 2020 г.

Начало спектаклей: на Основной сцене утром — в 12.00, вечером — в 19.00,
в праздничные и выходные дни — в 18.30, на Малой сцене — в 19.00.

ОСНОВНАЯ СЦЕНА
1 ЛЕДИ ГАМИЛЬТОН (премьера) Т. Реттиген
2 36 ЧАСОВ ИЗ ЖИЗНИ ОДИНОКОГО Ю.М. Поляков

МУЖЧИНЫ (премьера)
5 РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА У. Шекспир
6 ПОЛОУМНЫЙ ЖУРДЕН М.А. Булгаков
7, 28 ПАРИКМАХЕРША (премьера) С.А. Медведев
8 ОТЦЫ И ДЕТИ И.С. Тургенев
9, 29 МАСТЕР И МАРГАРИТА М.А. Булгаков
15 НА ВСЯКОГО МУДРЕЦА ДОВОЛЬНО А.Н. Островский

ПРОСТОТЫ (премьера)
16 ПИГМАЛИОН Б. Шоу
20 ТРИ СЕСТРЫ А.П. Чехов
21, 22 СЦЕНЫ ИЗ СУПРУЖЕСКОЙ ЖИЗНИ И. Бергман

(премьера)
23 УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВОЙ У. Шекспир

26 ПОСЛЕДНИЙ СРОК (премьера) В.Г. Распутин
27 КРАСАВЕЦ МУЖЧИНА А.Н. Островский

МАЛАЯ СЦЕНА
1 СТУДЕНТ А.С. Грибоедов
4, 25 ЗВЁЗДНАЯ ПЫЛЬ (премьера) Наталия Мошина
7, 16 ИСТОРИЯ РЫЦАРЯ (премьера) Антон Непомнящий
8 ЛЮБОВЬ ВЗАЙМЫ Э.М. Ремарк
9, 29 НЕ ВСЁ КОТУ МАСЛЕНИЦА А.Н. Островский
23 ДОМИК НА ОКРАИНЕ А.Н. Арбузов

УТРЕННИЕ СПЕКТАКЛИ
1, 22 СОКРОВИЩА ПЕТЕРА В. Гауф
2, 9, 23 СИНЯЯ ПТИЦА М. Метерлинк
8, 15 СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА (премьера) Г.%Х. Андерсен
16 ЕЁ ДРУЗЬЯ В.С. Розов
29 ЗОЛОТО (премьера) Антон АдасинскийХудожественный руководитель — Э.В. Бояков

ВВВВ рррр ееее мммм яяяя     вввв ыыыы бббб ииии рррр аааатттт ьььь     «««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»
Во всех почтовых отделениях России проводится

подписка на газету «Правда» на март — июнь 2020 года.

Наш индекc остаётся прежним — 50102.
Сведения о газете «Правда», в том числе её индекс и цена подписки,

приведены в 1%м томе Объединённого каталога «Пресса России». Узнать на
почте этот каталог «в лицо» очень просто: его обложка — зелёного цвета.

Оформить подписку на «Правду» можно также через интернет на сайтах
агентства «Книга%Сервис»: www. akc.ru; www.pressa%rf.ru или направив письмо в
произвольной форме по электронному адресу: public@akc.ru. Заявки на подпис%
ку принимаются агентством «Книга%Сервис» и по факсу: (495) 680%90%48. С
юридическим лицом, по желанию, заключается договор на оказание услуг и
предоставляется полный комплект бухгалтерских документов.


